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Готовить предприятия 
и стройки к зиме

Предстоящая зима 1956— 1957 гг. свя
зана с большими масштабами работ на 
предприятиях и стройках. В этот период 
перехода от первого ко второму году ше
стой пятилетки должен быть достигнут но
вый рост производства.

Особенно серьезные задачи стоят перед 
работниками тяжелой индустрии Грузни. 
Намечен дальнейший подъем производст
ва чугуна, стали и проката, добычи угля 
и марганца, станков и машин. Многое 
предстоит -сделать на стройках. В  насту
пающую зиму должно значительно продви
нуться вперед сооружение электростан
ций, новых заводов, фабрик, шахт. Делом 
первостепенной важности является повы
шение темпов жилищного строительства.

В соответствии с Директивами XX съезда 
КПСС в различных уголках Грузии ведет
ся подготовка к созданию новых крупных 
строек. Разведчики угля трудятся в Шао- 
ри, изыскательские партии ведут работы 
на трассе газопровода, изучают на месте 
условия, в которых развернется строитель
ство Дарьяльской-ГЭС. И на этих решаю
щих участках шестой пятилетки зима 
должна быть встречена так, чтобы на про
тяжении ее не был потерян ни один день.

Уроки прошлых зим были весьма поучи
тельны для целого ряда предприятий и 
строек республики. В Ткварчели, напри
мер, плохая подготовка к  зиме, вызвала 
снижение добычи угля, и недобор, образо
вавшийся здесь в начале года, лег тяжелым 
бременем на работу всех шахт. В Рустави 
не оказалось необходимых запасов уголь
ного концентрата и известняка, и это на
рушило ход доменных печей. Большие 
трудности испытывали и такие крупные 
предприятия легкой индустрии, как Го
рянский хлопчатобумажный комбинат и 
Тбилисская обувная фабрика X» 1.

В нынешнем году подготовка к зиме на
чалась раньше. На многих предприятиях 
заблаговременно были составлены планы 
работ. Вступив в предоктябрьское социали
стическое соревнование, ряд производст
венных коллективов обязался завершить 
эти работы досрочно. Так, например, на 
Сталиниреком механическом заводе приня
то обязательство закончить все работы по 
подготовке к зиме производственных и жи
лых помещений накануне 39-й годовщи
ны Октября.

Все же с мест поступает немало сигна
лов о том, что недочеты прошлых лет 
повторяются. В «текучке» повседневных 
дел забывается предстоящая зима. А забыть 
сейчас об этом, не создать необходимых 
запасов сырья - и материалов, не утеплить 
своевременно помещения, не подтянуть 
жилищное строительство —  это значит 
заранее обречь производство на снижение 
темпов.

Тревожное положепие создалось в Рус
тави. Металлургический и цементный за
воды сидят на голодном пайке известняка. 
Нет не только резервных запасов, нет и 
текущих, повседневных: все. что прибы
вает из Садахло, немедленно, прямо с колес 
идет в печи. Если такое положение созда-

Второй концерт болгарских 
артистов в Москве

лось сейчас, то что же будет зимой! Уже 
сейчас можно предсказать большие простои 
в доменном и цементном производствах. И 
это положение —  не случайное. Оно воз
никло в результате того, что садахлкн- 
ские рудники, расположенные в Марнеуль- 
скоы районе, находятся на отшибе, и ру
ководство заводов, а также партийные ор
ганизации Рустави и Марнеули занимают
ся ими только от случая к случаю, в 
«пожарном» порядке. Между тем без из
вестняка, без флюсов не может быть чу
гуна. Заместитель директора Закавказско
го металлургического завода по снабже
нию т. Коган и начальник горного отдела 
завода т. Инашвили отлично это знают. 
Так почему же они не обеспечивают бес
перебойного поступления известняка и соз
дания его запасов на зиму'? Следует одно
временно сказать и о том. что не прояв
ляется должного внимания к вопросам 
культурно-бытового обслуживания горня
ков Садахло. что также в немалой степени 
отражается на выполнении плановых за
даний.

В Ткварчели, в районе высокогорных 
шахт, уже дает себя знать непогода. И, 
как и в прошлом году, в тресте «Тквар- 
челуголь» начались ссылки на плохие 
погодные условия, вызывающие снижение 
добычи. Между тем таких ссылок не долж
но быть, ибо всегда было известно, что 
в горном Ткварчели зима начинается зна
чительно раньше, чем, например, на по
бережье. Следовательно, к зиме надо здесь 
готовиться и раньше и тщательнее, осо
бенно там, где часть добычи угля осуще
ствляется открытым способом. Зима за
стала неподготовленной шахту X» 5 (на
чальник т. Симонишвили). Не подготовле
ны к  зиме в Ткварчели канатная дорога, 
Центральная обогатительная фабрика, жи
лищно-коммунальное хозяйство. Все это 
требует оперативных мер от комбината 
«Грузуголь», треста и городского комитета 
партии.

На днях рабкоры «Зари Востока» побы
вали в ряде жилых домов и общежитий 
предприятий и строек Тбилиси. Они об
наружили здесь серьезные недочеты в под
готовке к зиме, особенно в общежитиях.

Общежитие, как и столовая, есть важ
нейший цех предприятия. Плох тот хозяй
ственный руководитель, который забывает 
об этом цехе, не заглядывает сюда, не 
интересуется, как живут рабочие.

Партийные, профсоюзные и хозяйствен
ные организации должны взять сейчас под 
особый контроль выполнение планов ра
бот по подготовке к  зиме, подтянуть от» 
стающие участки. Это дело настолько 
важное, что оно должно стать предметом 
обсуждения на партийных собраниях, на 
коллегиях министерств, привлечь внима
ние всей нашей печати.

Нужно помнить о том, что всесторонняя 
подготовка к зиме является одним из ре
шающих условий успешного завершения 
первого года и организованного начала 
второго года шестой пятилетки.

22 октября в Концертном зале имени! 
П. Н. Чайковского состоялась второе вы- , 
ступление Болгарского государственной^ 
ансамбля народной песни и танца под’ * 
руководством народного артиста лауреата 
Димитровской премии Филипа Кутева.

Впервые выступивший публично всего 
четыре года назад, ансамбль уже успел 
завоевать известность не только в своей 
стране, но и за ее пределами. Слаженный 
коллектив, состоящий из женского хора, 
танцевальной группы и оркестра народ
ных инструментов, с искренностью и 
простотой отображает жизнь народа, всту
пившего на путь социализма. В програм
ме ансамбля —  быстрые, живые и задор
ные танцы, задушевно-лирические песни,) 
ласкающие слух мелодии народных ин
струментов.

Прекрасно звучат мастерски исполнен
ные хором болгарские песни «Лесом шли» 
и «Песня о жатве».

Бурными аплодисментами зрители 
встретили выступление солистов хора 
Руски Блжиловой и Марийки Рангело- 
вой. С большим успехом были исполнены 
русские песни «Ой, туманы мои, растума- 
вы». «Дуня тонкопряха».

Танцоры под руководством Маргариты 
Дпковой показали групповые и сольные 
номера. Здесь и задорная история о гон
чаре и его ученике, исполняемая всей тан

цевальной группой «Свадебная рычепи- 
ца», и шопская танцевальная сюита. Не
поддельного веселья полна комическая 
народная игра «Заячий танец». Подлин
но народными и веселыми являются мас
совые пляски «Сельский праздник во 
Фракии».

Прекрасно звучит оркестр народных 
инструментов, которым руководит компо
зитор Живка Клинкова. С большим ма
стерством солисты оркестра исполняют 
народные мелодии. Художник лауреат 
Димитровской премии Н. Тузсузова созда
ла яркие, стильные и разнообразные ко
стюмы.

На концерте присутствовали товарищи 
Н. А. Булганин, А. И. Кириченко, А. И. 
Микоян и Н. С. Хрущев, а также Ми
нистр культуры СССР Н. А. Михайлов.

Среди зрителей были Посол Народной 
Республики Болгарии в СССР Любен 
Н. Герасимов, главы и представители 
иностранных посольств и миссий, аккре
дитованные в СССР.

Концерт болгарских артистов прошел 
с большим успехом.

Выражая свое восхищение мастерством 
талантливых представителей дружествен
ного болгарского народа, зрители горячи
ми аплодисментами неоднократно вызыва
ли на сцену исполнителей— танцоров. пев
цов и музыкантов. Им были преподнесе
ны цветы. (ТАСС).

Поездка по Советском у С о ю зу  Премьер-  
Министра Афганистана Мухаммеда Д ауда

БАКУ, 22. (Спец. корр. ТАСС). Вто-1 модель одного из узлов бурильной уста- 
рой день находятся в столице Азер-) новки.
байджана афганские гости. Сегодня утром і Затем гости побывали на Бакинском 
Премьер-Министр Афганистана Мухаммед нефтеперерабатывающем заводе.
Дауд и его спутники нанесли визит Пред-!
седателю Совета Министров Азербайджан-) БАКУ, 23. (ТАСС). Сегодня утром Пре- 
ской ССР С. Г. Рагимову. Гости были , мьер-Министр Афганистана Мухаммед Дауд 
ознакомлены с развитием промышленности ; и его спутники вылетели из Баку в Адлер, 
и сельского хозяйства республики. Боль- і На бакинском аэродроме, украшенном 
шой интерес вызвала, в частности, беседа 1 государственными флагами Афганистана, 
о применяемых в нефтяной промышлен- СССР и Азербайджанской ССР, главу 
ности новейших методах бурения, добычи і афганского правительства провожали за- 
и переработки нефти. | меститель Председателя Совета Министров

Заместитель Председателя Совета М и н и -! Азербайджанской ССР Д. М. Магомаев, 
стров Республики А. П. Султанова расска- 1  Председатель Верховного Совета Республи- 
зала о развитии национальной культуры ! ки А. С. Байрамов, первый секретарь ЦК 
азербайджанского народа. Она сообщила, КП Азербайджана И. Д. Мустафаев, секре- 
что в Азербайджане, в прошлом одной из таРь Президиума Верховного Совета Азер- 
отсталых окраин царской России, сейчас і байджанской ССР С. М. Джафаров и дру- 
повсеместно начинает осуществляться де- гие официальные лица.

Навстречу 39-й годовщине 
Великого Октября

С  большим подъемом работаю т в эти дни коллективы предприятий рес
публики. Став на предпраздничную  трудовую  вахту в честь 39-й годовщины  
Великого О ктября, они успеш но реализую т свои обязательства. С превышением  
выполняют нормы многие передовики производства.

Н а  с н и м к е :  слева —  токарь механического цеха. Потийского завода зем
лесосных установок М . М иляева. О на выполняет сменные производственные за

дания на 175— 200 процентов; сп р а в а —  передовая работница набивного цеха 
Тбилисской ш елкоткацкой фабрики В. Беспалова.

Ф ото  В ;  Черкасова и В. Тархова.

Про изводственные успехи

сятилетнее обучение. Республика имеет 
свою Академию наук, десятки научно-ис
следовательских учреждений, много вузов 
и техникумов, консерваторию, ряд музы
кальных училищ и школ, много театров.

В бесите приняли участие первый сек
ретарь ЦК Компартии Азербайджана И. Д.

| МустаФаев, заместители Председателя Со
вета Министров Республики и другие офи
циальные лица.

После беседы гости из Афганистана и 
| сопровождающие их лица направились на 
; машиностроительный завод имени лейте

нанта ІІЬгидта. Теплую встречу устроили

Д. М. Магомаев пожелал гостям счастли
вого пути и выразил уверенность в том, 
что поездка Премьер-Министра Афганиста
на в Советский Союз послужит дальней
шему укреплению дружеских отношений 
между Советским Союзом и Афганистаном.

Мухаммед Дауд сделал перед отъездом 
следующее заявление:

—  От своего имени и от имени своих 
товарищей я от души благодарю за горячий 
нрием, оказанный нам нашими азербай
джанскими братьями. Желаю вам больших 
успехов во всех областях вашей деятель
ности.

С первых дней пребывания на совет-

КУТАИСП. (Корр. «Зари Востока»).
Коллективы передовых предприятий горо
да, участвуя в предоктябрьском социали
стическом соревновании, успешно выпол
няют взятые на себя обязательства.

В  числе передовых предприятий —  за
вод стеклотары, перевыполнивший план 
10 месяцев. Особенно значительных успе
хов добился коллектив машинно-печного 
цеха. Передовые операторы этого цеха 
В. Махоткин и К. Кондраков выполняют 
ежедневные задания на 140— 150 про
центов.

Коллектив предприятия борется за то, 
чтобы к 7 ноября завершить 11-месячное 
задание.

В предоктябрьском социалистическом 
соревновании выдвинулся также кожобув- 
ный комбинат. К 6 октября обувщики вы
полнили 10-месячное задание. Но сравне
нию с соответствующим периодом прошло
го года выпуск продукции увеличился на 
17 процентов.

Значительных успехов добился коллек
тив Кутаисской швейной фабрики имени 
С. М. Кирова. С начала года фабрика вы
пустила сверх плана большое количе
ство продукции. В  течение этого же пе
риода, путем снижения себестоимости, 
фабрика получила более 1 миллиона руб
лей экономии.

П е р е д о в о е  п р е д п р и я т и е  С т а л и н и р и
Коллектив Сталинирского механическо-і Перевыполнив 9-месячныи план, кол- 

го завода готовится отметить 39-ю годов- лектив предприятия добился новых успе
хов в октябре. Впереди идут новаторы за
вода, выполняющие задания на 200— 300 
процентов. Это токари Д. Тедеев и И. Тру-

щину Октября досрочным выполнением 
плановых заданий. К 7 ноября решено пол
ностью закончить подготовку всех цехов и фанов, бригада слесарей II. Теташвили и 

I жилых помещений к зиме. 1 другие.

О б я з а т е л ь с т в о  ц е м е н т н и к о в
КАСПИ. (Корр. «Зари Воствка»). Кол

лектив Каопского цементного завода, вклю-
Успешно справляется с  плановыми за

даниями карьерное хозяйство завода, кото-

главе афганского правительства рабочие ирі.иывлния на совет-

быти" нячоптаны г іп м  к Ц€хи- ; шие воспоминания о днях, проведенных вбыли начертаны слова привета, обращен- Советском Союзе, и обо всем виденном

чившись в социалистическое соревнование рое долгое время отставало, 
с цементниками Армении и Рустави, до- Коллектив предприятия обязался пу- 
бивается новых успехов. В октябре выда-1 стить в эксплуатацию четвертую сырье- 
но 350 тонн продукции дополнительно к Вую мельницу и новый грейферный кран, 
плану. Салюотверженло тру іятся  в эти дни п ю вм и т  у в м іг а п ь  ВШІ ск , тац,вта. 
машинисты вращающихся печей цеха оо-

ные к дружественному афганскому народу. 
Всюду, где появлялся Мухаммед Дауд, на расскажем афганскому народу.

Я  желаю, чтобы дружба между Совет-

- I I I I І Ш  М П -

П ри ем  Н. С. Х р у щ е в ы м  де л е г а ц и и  о б щ е с т в е н н ы х  
д е в т е л е й  Италии

22 октября тов. Н. С. Хрущев принял находящуюся в СССР по приглашению 
Советского комитета защиты мира делегацию общественных деятелей Италии, высту
пающих за мир.

В  состав делегации входят член Всемирного Совета Мира, депутат парламента 
Акилле Корона (глава делегации), лауреат Ленинской премии «За укрепление мира 
между народами», член Национального комитета сторонников мира Италии, священ
ник дон Андреа Гаджеро, член Всемирного Совета Мира Джелазио Адамоли, писатель, 
главный редактор журнала «Паче» Пьеро Жайе, профессор Римского университета 
і ’ го Спирито, адвокат Джироламо Конджедо, секретарь Национального комитета 
сторонников мира Джорджо Фанти, профессор Миланского университета 
Николо Чалетта, профессор Римского университета Антигоно Донати, общественная 
деятельница Эна Ломбарди, журналист Маурицио Феррара, член Всемирного Совета 
Лира, писатель Джованни Пирелли, профессор ІІадуанского университета У го Кроато, 
инженер Эмилио Маттеуччи, редактор газеты «Воче републикана» Адольфо Батталья.

На беседе присутствовал ответственный секретарь Советского комитета защиты 
мира М. И. Котов.

Члены делегации поделились своими впечатлениями о поездке по Советскому 
Союзу. По просьбе делегатов Н. С. Хрущев осветил некоторые вопросы внутренней 
и внешней политики СССР в свете решений XX съезда КПСС. В ходе беседы были 
затронуты актуальные проблемы борьбы за мир и мирное сосуществование госу
дарств с различными общественными системами, высказаны пожелания о необходи
мости расширения дружественных отношений и сотрудничества между советским и 
итальянским народами.

Беседа, продолжавшаяся около 3 часов, проходила в теплой, дружеской об
становке. (ТАСС).

П рием Н. А, Б у л г а н и н ы м  П р е м ь е р - М и н и с т р а  Бельгии  Ахилла  
Ван Акера  и М и н и с т р а  и ностранны х д е л  Поль-Анри С п а а к а
23 октября Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин принял в 

Кремле Премьер-Министра Бельгии г-на Ахилла Ван Акера и Министра иностранных 
Дел г-на Поль-Анри Спаака.

Г-на Ван Акера и г-на Спаака сопровождали Посол Бельгии СССР г-н Вальтер 
Эоридан, Начальник кабинета Министра иностранных дел г-н Робер Ротшильд.

На приеме присутствовали Министр иностранных дел СССР Д. Т. Шепилов, 
Посол СССР в Бельгии В. И. Авилов и заведующий первым Европейским отделом 
-‘ИД СССР А. А. Арутюнян. (ТАСС).

П р и е м  М.  П. Т а р а с о в ы м  П р е м ь е р - М и н и с т р а  Бельгии  
Ван А к е р а  и М и н и с т р а  и н о с т р а н н ы х  д е л  С п а а к а

Заместитель Председателя Президиума Верховного Совета СССР М. П. Тарасов 
жтября принял в Кремле Премьер-Министра Бельгии г-на Ахилла Ван Акера и 
истра иностранных дел г-на Поль-Анри Спаака.

Г-на Ван Акера и г-на Спаака сопровождали Посол Бельгии в СССР г-н Вальтер 
ндаи и Начальник кабинета Министра иностранных дел г-н Робер Ротшильд.

На приеме присутствовали Секретарь Президиума Верховного Совета СССР А. Ф. 
*ин, заместитель Министра иностранных дел СССР В. А. Зорин. Посол СССР в 
>гии В. И. Авилов, заведующий первым Европейским отделом МИД СССР А. А. 
тюпян. (ТАСС),

  лѵс.іаш, иѵиш между сюнет-
бочие приветствовали его аплодисментами. ским Союзом и Афганистаном была вечной.

Премьер-Министр осмотрел цехи завода. Еще раз приношу свою глубокую благо- 
ознакомился с технологией производства ! ,.арность всему азербайджанскому народу. 
\рильного ооор\ дованпя, в том числе с Премьер-Министр Афганистана и его 

конструкцией передвижной установки для спутники дружески жмут руки провожаю- 
разведочного бурения, с помощью которой щим. Мухаммед Дауд подошел к  находив- 
в короткий срок можно проходить скважи - 1 шимся на аэродроме многочисленным пред- 
ны глубиной до 1.200 метров. і ставителям трудящихся Баку и, поблаго-

Ь память о посещении завода главе аф-1 дарив за теплые проводы, пожелал успе-
ганского правительства была преподнесена хов в жизни и работе.

Д е л е г а ц и я  молодежи Египта в Тбилиси

жига В. Котиашвили и Б. Орбелашвили, 
машинисты цементных мельниц А. Гви- 
ниашвили, Н. Котиашвили и друше.

Каспские цементники обязались к  39-й 
годовщине Великого Октября дать сверх 
плана 1.000 тонн продукции.

23 октября в Тбилиси из Сочи прибыла 
делегация молодежи Египта, находящаяся 
в Советском Союзе по приглашению Коми
тета молодежных организаций СССР. Для 
встречи гостей на перроне вокзала собра
лись молодые рабочие, студенты, школь
ники.

От имени молодежи республики гостей 
приветствовал секретарь ЦК ЛКСМ Грузии 
тов. Т. Джанелидзе.

Глава делегации египетской молодежи 
доктор Мохаммед Хашад, поблагодарив за 
дружескую встречу, сказал:

—  Разрешите от имени президента Га- 
маль Абдель Насера, от имени народа 
Египта и от имени всей делегации пере
дать народу Грузии и ее молодежи горячий 
привет. Мы приехали в Советский Союз 
уверенными, что найдем здесь искренних 
друзей. Посещение нашей делегацией 
СССР еще больше укрепит дружбу между 
народами Советского Союза и Египта.

Делегация молодежи Египта пробудет в 
Грузии четыре дня. За это время она озна
комится с жизнью молодежи республики.

(ГрузТАГ).

Р а с т е  
ГОРИ. (Корр. «Зари Вос

тока»). Коллектив Горий- 
ского хлопчатобумажного 
комбината, соревнуясь с 
текстильщиками Херсона, 
готовит достойную встречу 
39-й годовщине Великого 
Октября.

Перевыполнив план 9 
месяцев, коллектив комби
ната взял обязательство

т  в ы п у с к  т
выработать сверх октябрь
ского задания десятки ты 
сяч метров готовых тканей 
и за счет экономии хлопка 
выработать дополнительно 
2 тонны пряжи.

Высоких показателей в 
соревновании добился 10-й 
комплект ткацкой фабрики, 
которым руководит помощ
ник мастера А. Сабашвили.

к  а н е и
Комплект вырабатывает са
тин, выполняя ежедневные 
задания в среднем па 110 
процентов. Особенно хорот 
шо работают ткачихи 
Р. Иванова и А. Тувина.

В приготовительном цехе 
впереди идет сновальщица 
С. Кокоева: ее обычный по
казатель— более двух норм 
ежедневной выработки.

В К О М И Т Е Т Е  ПО Л ЕНИ Н СКИ М  ПРЕМ И ЯМ
22 октября -под председательством ака

демика А. 11. Несмеянова состоялось засе
дание Пленума Комитета по Ленинским 
премиям в области науки и техники при 
Совете Министров СССР.

На заседании был утвержден календар
ный план работы Пленума Комитета и 
его секций по рассмотрению материалов, 
которые будут представлены на соиска
ние Ленинских премий.

Пленум Комитета утвердил также со
став 18 секции по различным отраслям

науки и техники. Руководителями сек
ций назначены известные ученые. В  со
став секций наряду с деятелями науки 
включены представители промышленно
сти и сельского хозяйства.

Имея в виду более широкое привлече
ние общественности к обсуждению науч
ных трудов и работ в области техники, 
представляемых на соискание Ленинских 
премий, Комитет будет публиковать спис
ки  этих работ в газете «Известия»,

ѴУѴ%ѴѴѴѴЧЛЛА^%-ИѴ

посты ☆
*

в  с  с т о
ПОТОЧНАЯ ПИНИЯ

ПРОИЗВОДСТВА ЗЕЛЕНОГО 
БАЙХОВОГО ч а я

На Ланчхутской чайной фаб
рике в нынешнем сезоне испы
тывались фиксационная машина 
системы Ащиян-Ломинадзѳ и 
роллер непрерывного действия 
системы Шарковского, предна
значенные для производства зе
леного байхового чая.

Фиксационная машина и рол
лер непрерывного действия спро-І 
ектированы в Тбилисском специ
альном конструкторском бюро 
«Главпродмаша».

Взамен цепей Галля и специ
альных подносов в конструкции) 
фиксационной машины (ведущий 
конструктор т. Наринян) преду
смотрена нержавеющая сетка. Ее 
применение дало возможность 
значительно облегчить конструк
цию. Например, если опытный 
образец машины весил 9,5 тон
ны. то новая конструкция весит 
лишь 4,5 тонны. Самое же основ
ное состоит в том, что отпа
ла необходимость в изготовлении 
на заводе специальных цепей и 
подносов. Это высвободило часть 
рабочей силы и удешевило про
дукцию. При создании новой 
конструкции фиксационной ма

шины хорошо пора- 
ботали конструкторы р 
тт. ІІІавипівили, Х у - I 
цишвили, Пурцела- 
дзе, Мааірлжишвили 
и другие.

Роллер непрерыв
ного действия систе
мы Шарковского (ве
дущий конструктор 
т. Комаров) по произ
водительности заме
няет четыре роллера 
открытого типа. Бла
годаря этому созда
ются возможности для 
внедрения поточной 
линии производства, 
высвобождения произ
водственной площади 
и рабочей силы, по
вышения культуры 
производства, уде
шевления продукции.

Фиксационная ма
шина и роллер непрерывного 
действия связаны между собою 
транспортными устройствами для 
выдержки фиксированного листа 
в течение одного часа, после чего 
чай подают на скручивание, сор
тировку, суш ку и т. д.

Новая линия производства зе
леного-байхового чая установлена 
параллельно с  линией старой схе
мы и технологии.

ли через роллеры на 
скручивание, сорти
ровку и затем снова 
возвращали на суш 
ку, то теперь все это 
заменяется одним про
цессом на фиксацион
ной машине.

По старой техноло
гической схеме маши
ны по переработке 
чая были установле
ны на двух этажах 
фабрики. Новая схе
ма дает возможность 
весь процесс прово
дить на первом этаже.

Проводимые науч
но-исследовательским 
институтом чайной

• — ----------------------  промышленности ис-
пытания показали,

Испытания показали хорошие 1 что старая технологическая схе-
результаты. Подтверждена воз- ма производства зеленого байхо-
можность создания непрерывного: вого чая должна быть заменена
поточного процесса производства, новой на всех чайных фабриках

республики.

В эти дни н а  Тбилисском станкостроительном заводе имени 
Кирова побывала делегация Ереванского станкостроительного заво
д а  имени Дзержинского. Н а  с и и м к  е: слесарь-сборщик цеха М  з 
завода имени Кирова Г. Мамсирашвили (второй слева) делится 
опытом с  членами делегации — токарем А. Саркисяном, мастером 
А. Григорьяном и слесарем-сборщиком А. Балаяном.

Фото технолога завода имени Кирова В. Кобешавидэе.

полной его механизации.

Если раньше по технологиче
ской схеме зеленый чайный 
лист пропускали через пропароч
ный агрегат, подсушивали в 
чаесушильных печах, лропуска-

П о ст «Зари Востока» в Т б и 
лисском специальном кон
структорском  бюро «Глав
продмаш а»: Г .  Г О Г О Д З Е —  
начальник конструкторского  
отдела.

НОВЫЙ ПРЕСС

В копровом цехе Закавказскс 
го металлургического завод 
имени Сталина закончен мон 
тажем и введен в экенлуатаци: 
пакетировочный гидравлически 
пресс «ИГ-400». Эта машіша и; 
готовляет пакеты из листовог 
стального скрапа. Вес каждог 
пакета составляет 350— 500 кг 
леграммов.

Пакетирующая установка сс 
стоит из пресса, насосной стаі 
ции, компрессоре, маслооЧнсти 
тельной установки и других у: 
лов. Загрузка агрегата металл* 
ческим ломом и выдача готовы 
пакетов механизированы. Ирг 
ектная производительность пр<х 
са— 5 тонн продукции в час.

Новая машина изготовлен 
коллективом Иркутского завод 
тяжелого машиностроения.

Первые дни работы пакетир 
вочного пресса при прессовани 
металлической стружки и листі 
вого стального скрапа дали пож 
жительные результаты.

Новую машину можно исполі 
зовать и для пакетирования ѵ . 
ходов проволоки.

П ост «Зари Востока» в ко
провом цехе Закавказского  
металлургического завода 
имени Сталина: Н. М И Х А И 
Л О В  —  старш ий электрик  
цеха.



ЭЛРЯ востока

Больше внимания экономическому
образованию кадров

Сейчас, как никогда, от работников идео
логического фронта требуется направить 
всю пропаганду и агитацию на то, чтобы 
помочь партии и народу в борьбе за пре
творение в жизнь величественной програм
мы коммунистического строительства, раз
работанной XX  съездом КПСС.

В современных условиях строительства 
коммунизма в СССР, когда Коммунистиче
ская партия борется за дальнейший подъ
ем всех отраслей социалистической эконо
мики, на первый план выдвигается эконо
мическое учение кадров. Знание конкрет
ной экономики поможет нашим кадрам 
глубже анализировать производственно-хо
зяйственную деятельность каждого пред
приятия.

Еще в начале 1955-56  учебного года 
в системе партийного просвещения комму
нисты нашего района проявили большую 
тягу  к экономическим знаниям. Свыше 
четырех ты сяч коммунистов, а также мно
гие комсомольцы и беспартийные присту
пили к  самостоятельному изучению поли
тической экономии.

Правда, наш район не промышленный, 
но на его территории расположены многие 
республиканские организации, торгующие 
учреждения и артели. Учитывая это, мы, 
по примеру Куйбышевского райкома пар
тии г. Ленинграда и Ростовского горкома 
партии, в августе 1955 г. организовали 
при районном комитете двухгодичную эко
номическую школу. Вначале пришлось 
трудно, не было программы, но в дальней
шем, с помощью парторганизации Инсти
тута экономики Академии наук Грузин
ской ССР и лекторов партийной школы при 
ЦК КП Грузии, нам удалось интересно и 
содержательно построить работу школы.

В экономическую школу были зачисле
ны  председатели артелей, директора, заме
стители директоров и секционеры магази
нов, финансовые работники и секретари 
парторганизаций торговых учреждений и 
предприятий района— всего 50 человек. В 
школе проводились лекции по политэконо
мии, экономике промышленности и торгов
ли, экономической географии. Лекции чи
тали специалисты из Института экономи
ки Академии наук Грузинской ССР, пар
тийной школы и Министерства торговли 
(тт. Кахетелидзе, Соселия, Хасия, Коридзе, 
Чачхунишвили). Были созданы две груп
пы: промышлейлики занимались в од
ной группе, а финансисты и торговые ра
ботники —  в другой; помимо общих лек
ций по конкретной экономике, проводились 
семинарские занятия. Можно назвать ряд 
тем, которые вызвали особенно большой

интерес у  слушателей. Это— организация и 
нормирование ->труда на промышленных 
предприятиях, общественное питание и пу
ти его дальнейшего развития, организация 
и оплата труда в советской торговле и 
другие.

Однако надо признать, что в работе эко
номической школы имелись серьезные не
достатки. В основном они выражались 
в том, что не все слушатели принимали 
активное участие в разработке актуальных 
вопросов, а некоторые из них в течение 
целого учебного года не участвовали в се
минарских занятиях. В лекциях, читаемых 
в школе, не приводились конкретные фак
ты  и примеры из работы предприятий и 
торговых учреждений нашего района и го
рода. Это и понятно, так как лекторы не 
знакомились с деятельностью этих пред
приятий и торговых организаций. Все это 
не могло не повлиять на качество учебы. 
Вместе с тем, анализ работы школы пока
зал, что она оправдывает свое назначение, 
пользуется большой популярностью среди 
актива и является одной из действенных 
форм экономического образования наших 
кадров.

Учитывая недостатки в работе экономи
ческой школы и используя опыт работы 
таких школ в других городах Советского 
Союза, в новом учебном году мы стремим
ся экономическую учебу сделать более со
держательной, целенаправленной. Увели
чилось в наступившем учебном году и 
число желающих заниматься в экономиче
ской школе.

В  начале прошлого учебного года в си
стеме партийного просвещения в области 
экономического образования кадров у  нас 
были существенные недостатки. В районе, 
работало всего два теоретических семина
ра по конкретной экономике. В  дальней
шем райком партии и первичные партий
ные организации учли пожелания комму
нистов и исправили этот недостаток —  в 
январе-феврале 1956 г. дополнительно 
было создано 17 семинаров по конкретной 
экономике. Из них по вопросам эконо
мики сельского хозяйства —  3, по вопро
сам экономики промышленных предприя
тий —  8, по вопросам экономики и орга
низации строительства —  3, по вопросам 
экономики торговли —  1, по финансам и 
кредиту —  2.

Руководителями семинаров работали 
опытные товарищи: министры, заместите
ли министров, начальники управлений ет- 
делов министерств и другие. Большинство 
этих семинаров провело плодотворную ра
боту. Особенно хорошо работали теоретиче
ские семинары при парторганизациях ми

нистерств финансов, сельского хозяйства, 
местной промышленности и других. Изуче
ние теоретических вопросов на этих семи
нарах проходило в тесной связи с конкрет
ными задачами, стоящими перед слушате
лями. В новом учебном году по желанию 
коммунистов в районе дополнительно соз
дано еще 12 кружков и семинаров по кон
кретной экономике. Пропагандистами вы
делены опытные товарищи— специалисты.

Одним из недостатков в постановке эко
номической учебы в прошлом учебном году 
надо считать малое количество теоретиче
ских конференций по отдельным пробле
мам конкретной экономики, проводимых в 
первичных партийных организациях рай
она. Экономическая конференция не была 
также проведена и в районном масштабе, 
а такая конференция многое дала бы ее 
участникам. Отдел пропаганды и агитации 
райкома уже наметил проведение такой 
конференции в ближайшее время и впредь 
систематически будет практиковать прове
дение конференций для партийно-хозяй
ственного актива, учитывая при этом спе
цифику района.

Усиление пропаганды экономических 
знаний требует повышения качества лек
ционной пропаганды на экономические 
темы. Соответственно должна перестроить 
свою работу секция экономики лекторской 
группы райкома. Для чтения лекций на 
экономические темы в новом учебном году 
решено больше привлекать руководителей 
предприятий, торгов, министерств, тре
стов, которые могут умело увязать пропа
ганду экономических знаний с конкретны
ми задачами хозяйственного строитель
ства.

Учитывая опыт экономической учебы 
кадров, райком партии продолжает работу 
по улучшению экономического образова
ния, по отбору и распространению лучших 
форм и методов учебы. В этой работе боль
шая роль принадлежит кабинету полити
ческого просвещения. Его задача —  помо
гать партийным организациям, пропаган
дистам, лекторам повысить теоретический 
уровень занятий, еще теснее связать эко
номическую учебу кадров с решением хо
зяйственно-политических задач, стоящих 
перед организациями в борьбе за выполне
ние государственных заданий.

Э . С А Л У К В А Д З Е ,  
секретарь Калининского Р К  Т О  К П  
Грузи и.

В  м у з е е  В. И. Л е н и н
Тбилисский филиал Центрального му

зея В. II. Ленина является мощным оча
гом пропаганды марксизма-ленинизма. В 
светлых просторных залах музея экспони
руются многочисленные документы и н а -1 
глядные материалы, в которых показаны 
героическая история Коммунистической 
партии Советского Союза, революционная 
деятельность основателя Коммунистиче
ской партии и первого в мире социа
листического государства великого вождя 
трудящихся В. И. Ленина.

Музей В. И. Ленина своими ценными 
документами оказывает большую помощь 

.пропагандистам, слушателям кружков и 
семинаров, товарищам, самостоятельно ра
ботающим над книгой, в глубоком творче
ском изучении марксистско-ленинской 
теории.

В  ^узсе проводятся обзорные лекции- 
доклады по документам и материалам, вы
ставленным во всех его залах; лекции- 
экскурсии, отражающие основные этапы

истории Коммунистической партии Совет
ского Союза.

В  музее проводятся лекции-экскурсии 
на грузинском, русском, азербайджанском, 
армянском и осетинском языках.

Борьба за преодоление культа лично
сти и его последствий, которую ведет на
ша партия, создала благоприятные усло
вия для творческого изучения марксизма- 
ленинизма.

В  соответствии с исторической правдой 
изменена экспозиция музея, он обогатился 
новыми материалами.

Известно, что главным в партийном 
просвещении является его идейное содер
жание. Научные работники и лекторы 
музея заботятся о том, чтобы путем ши
рокого использования разнообразных ма
териалов, наглядных пособий повысить 
качество лекций-экскурсий и улучшить 
форму изложения.

Пропагандисты могут ознакомиться в 
музее с документами и рукописями о 
ленинском стиле работы, ленинских 
принципах коллективного руководства, 
ленинских нормах партийной жизни; мно
гие документы показывают, как творчески 
В. И. Ленин развивал "и  совершенствовал 
в новых исторических условиях марксист
ское учение.

С музеем В. И. Ленина поддерживают 
систематическую связь многие райкомы 
партии и комсомола, парторганизации и 
пропагандисты республики. По заранее со
ставленным планам в проводимых здесь 
лекциях-экскурсиях принимают участие 
пропагандисты кружков и семинаров сети 
партийного просвещения. Однако исполь
зуют в своей работе богатые экспозиции 
музея еще далеко не все руководители пар
тийных организаций и пропагандисты.

Ш . Г О Г И Д З Е ,  
лектор Тбилисского филиала Ц ент
рального музея В. И . Л енина.

М агадан . Впервые пришли московские 
комсомольцы на пловучую золотодобыва
ю щ ую  фабрику прииска имени Гастелло 
Тенькинского района М агаданской обла
сти. В настоящее время приехавшая сю
да из М осквы  группа комсомольцев ра
ботает концентраторщ иками отсадочных 
машин комсомольско-молодежной драги  
№ 6. Э та  драга —  одна из передовых в 
М агаданской области. Пытливо изучает 
молодеж ь сложные механизмы драги. 
Старш ий механик драги М ихаил Чебан  
охотно передает свой богатый опыт ново
селам.

Н а  с н и м к е  (слева направо): комсо
молки Зоя Л обанова, Зина Привезенцева 
и Галя Федулеева внимательно слуш аю т 
советы старого горняка М ихаила Чебана.

Ф ото А . Соловьева.
Ф отохроника Т А С С .

Труженики сел ь с ко го  х о зя й с тв а  
Молдавии в Грузии

Десять дней в Грузил находилась груп
па тружеников сельского хозяйства Рома
новского района Молдавской ССР. Среди 
молдавских гостей, побывавших в нашей 
республике для обмена опытом работы, бы
ли колхозники, работники МТС, агрономы, 
зоотехники, председатели колхозов. Воз
главлял делегацию заведующий отделом 
пропаганды и агитации Романовского рай
кома партии II. Степанцев.

Гости из Молдавии совершили за это 
время поездки в два района— Адигенский 
и Кварельский. В Адигенском районе они 
осмотрели хозяйство местного молочно
овощного совхоза, ознакомились с работой 
Адигенской МТС, со строительством Каха- 
ретской колхозной ГЭС.

В селе Арали после трудового дня со
стоялся многолюдный митинг трудящих
ся, на котором гостей приветствовали 
председатель колхоза имени Кецховели 
П. Гиголашвили и бригадир этой же арте
ли Л. Батошвили. Выступивший от име
ни гостей председатель артели имени Каг 
лпнина Г. Царан рассказал грузинским 
колхозникам об успехах тружеников сель
ского хозяйства Молдавии в борьбе за 
претворение в жизнь решений XX съезда 
партии.

Много интересного романовцы увидели 
в Кварельском районе. Виноградарство—  
одна из ведущих отраслей хозяйства Ро
мановского района, поэтому в Кварельском 
виноградарском совхозе гости подробно 
расспрашивали о росте урожайности и 
доходов, об агротехнике обработки почвы, 
о передовых приемах работы лучших ви
ноградарей.

Гости осмотрели также винный завод, 
где им была показана технология изготовле
ния вина «киндзмараули». В колхозах сел 
Ахалсопели и Шилда члены делегации 
интересовались вопросами развития ряда 
отраслей общественного хозяйства.

Члены делегации осмотрели новострой
ки и достопримечательности Тбилиси.

Романовцы пригласили колхозников 
Адигенского и Кварельского районов при
ехать к  ним в гости. (ГрузТАГ).
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СОВЕТСКОЕ 
СТРОИТЕЛЬСТВО В о т р ы в е

от запросов трудящихся
Со дня последпих выборов в местные 

Советы депутатов трудящихся прошло 
больше полутора лет. Многое изменилось 
за это время в деятельности район
ных Советов и их исполнительных ор
ганов, призванных непосредственно, прак
тически вести работу по мобилизации 
масс на борьбу за претворение в жизнь ди
ректив партии и правительства. Заметно 
оживилась работа депутатов. Большинство 
их, с помощью исполнительных комитетов 
райсоветов, успешно решают возложенные 
на них почетные обязанности, постоянно 
общаются со своими избирателями, вни
мательно и чутко относятся к запросам и 
нуждам трудящихся.

Однако в работе райсоветов, их испол
нительных органов, в деятельности посто
янных комиссий и значительной части де
путатов имеется еще много серьезных не
достатков.

В районах имени Сталина и имени 26 
комиссаров города Тбилиси депутаты от
читываются церед своими избирателями 
лишь от случая к  случаю. В  Сталинском 
райсовете за полтора года около поло
вины депутатов ни разу не встречались с 
избирателями. Большая часть всех про
веденных здесь встреч состоялась в декаб
ре прошлого года и в мае нынешнего.

Нередко встречи депутатов с избирате
лями превращаются в пустую формаль
ность: в своих отчетах депутаты ограни
чиваются неполным анализом деятельности 
Совета, отдельных решений, общими поло
жениями и лишь вскользь рассказывают о 
главном —  своей депутатской работе, о 
том, как выполняются наказы избирате
лей.

Сила Советов —  в их тесной связи с 
массами. Только тот Совет может успешно 
справляться со своими сложными госу
дарственными обязанностями, депутаты ко
торого постоянно общаются с избирателя
ми, хорошо знают их запросы и нужды, 
проникнуты чувством ответственности пе

ред ними. К сожалению, не все депутаты 
могут похвалиться таким отношением к де
лу. Например, заведующий общим .отделом 
исполкома Сталинского райсовета т. Бе- 
рикашвпли, начальник отдела кадров Кам
вольно-суконного комбината т. Хитуридзе, 
главный инженер Мелькомбината т. Векуа, 
секретарь парткома обувной фабрики 
т. Кобидзе, народный судья Сталинского 
района т. Когуашвили и многие другие 
депутаты редко бывают в своих избира
тельных округах, не общаются с массами. 
На встрече с депутатом Сталинского рай
совета т. Пааташвили избиратели просили 
своего избранника содействовать в ре
монте дома >й 20 по улице Эвдошви- 
ли. Депутат... забыл об этой просьбе из
бирателей. Ничего не сделали для осущест
вления предложения своих избирателей 
также депутаты тт. Надареишвили, Кик- 
надзе, Гургенидзе, которых трудящиеся 
просили об открытии книжного киоска 
около Камвольно-суконного комбината, о 
ремонте Цхалтубской и Самтредской улиц.

Депутат обязан постоянно бьгть в курсе 
всего того, чем занимается Совет, прини
мать активное участие в работе сессий, 
постоянных комиссий. О какой активно
сти депутатов тт. Мгалоблишвили, Дэи- 
дѳигури, Налеишвили, Лордкипанидэв 
(район имени Сталина), Векуа, Зерагяя, 
Сихарулидзе, Кевхшпвили (район имени 
26  комиссаров) можно говорить, если они 
не присутствовали и на половине 
проведенных сессий. Из-за массовой 
неявки депутатов на заседания посто
янных комиссий некоторые комиссии дли
тельное время не могут собраться для об
суждения вопросов повестки дня. По этой 
причине много месяцев не собиралась ко
миссия по военно-физкультурной работе 
при Сталинском райсовете. В работе 
комиссии из 19 членов принимает учасуие 
лишь 5— 6 человек. Член комиссии —  ди
ректор стадиона «Динамо» Ш. Шавгу-

лидзе фактически самоустранился от уча
стия в ее работе. Постоянные комиссии по 
озеленению (Сталинский райсовет), во
енно-физкультурной работе и социаль
ному обеспечению (райсовет района имени 
26 комиссаров) вынуждены проводить за
седания .при отсутствии большинства чле
нов комиссий. На заседаниях торговой ко
миссии в районе имени 26 комиссаров из 
21 члена присутствует, как правило, 6— 7 
человек. Члены этой комиссии тт. Хоша- 
баев, Мацукашвили, Церетели, Меликов не 
присутствовали на 13— 14 заседаниях из 
16. Аналогичное положение и во многих 
других комиссиях.

Исполкомы Советов и райкомы партии 
не принимают действенных мер для норма
лизации работы постоянных комиссий, для 
привлечения к участию в их деятельности 
широкого круга депутатов и советского ак
тива. Все это отрицательно сказывается 
на работе постоянных комиссий, они мало 
занимаются конкретными вопросами хо
зяйственного и культурного строительства, 
улучшения обслуживания населения, не 
разрабатывают соответствующих предло
жений для рассмотрения их на заседаниях 
исполкомов или сессиях Советов.

Одной из причин слабой работы постоян
ных комиссий является отсутствие плано
вости в их деятельности. Постоянная ко
миссия по культурно-просветительной ра
боте при Сталинском райсовете за все 
время своего существования лишь один 
раз, во втором квартале прошлого года, 
имела план, и то из всех предусмотренных 
планом вопросов был подготовлен один —
0 работе кружков художественной самодея
тельности. На всех остальных восьми за
седаниях комиссия обсудила вопросы 
только организационного характера.

Постоянная комиссия по торговле при 
райсовете района имени 26 комиссаров не 
планирует свою работу. Это приводит к 
односторонности в ее деятельности. Комис
сия занимается исключительно выявлением 

| нарушений правил советской торговли,
1 оставляя в стороне такие вопросы, как вы
полнение планов товарооборота, улучшение 
государственной н колхозно-кооперативной

і торговли, культура торговли и другие.
I Некоторые комиссии неправильно понн-

Иа п о л я х  озимого сева

Не соблюдают севообороты

мают свои права и обязанности. Комиссии 
по социальному обеспечению, например, не 
пользуются правом проверки прохождения 
жалоб и заявлений трудящихся, деятельно
сти врачебно-трудовых экспертных комис
сий. Ни одна комиссия при двух райсове
тах, кроме комиссий по здравоохранению и 
просвещению в районе имени Сталина, в 
течение всего периода не воспользовалась 
своим правом —  проверить работу соот
ветствующего отдела исполкома, заслушать 
на своих заседаниях сообщения заведую
щих отделами, начальников управлений 
исполкома. Это не могло не привести к 
ослаблению связей постоянных комиссий 
с отделами исполкома.

Большим недостатком в деятельности 
многих постоянных комиссий является от
сутствие должного контроля за выполне
нием решений сессий и исполкома, а так
же намечаемых планом мероприятий. В 
план работы на первый квартал этого года 
коммунальная комиссия при райсовете 
района имени 26 комиссаров включила 
пять вопросов, причем три из них были 
перенесены с прошлого года. Идет четвер
тый квартал, а ни одно из запланирован
ных мероприятий все еще не выполнено.

Серьезной помехой в деятельности по
стоянных комиссий является то, что рай
комы партии, исполкомы районных Советов 
и их руководители не уделяют должного 
внимания популяризации накопленного в 
этом деле опыта и методов работы. Меж
ду тем такой опыт имеется.

Наличие серьезных недостатков в дея
тельности местных Советов свидетель
ствует о том, что многие депутаты, испол
нительные органы Советов все еще не пе
рестроили работу в свете требований исто
рического XX  съезда КПСС, по-прежнему 
продолжают работать в отрыве от народа, 
от запросов трудящихся.

Задача партийных, советских органов, 
каждого депутата —  всемерно повысить 
творческую активность и инициативу тру
дящихся. постоянно заботиться об удовлет
ворении запросов населения, оправдать до
верие народных масс.

И. И О Р Д А Н И Ш В И Л И ,  
М . И Л А Ш В И Л И ,  

инструкторы  Тбилисского  горкома 
партии.

От зари до зари, а зачастую и круглые
сутки гудят в эти дни тракторы на берегах 
Базалетского озера, в долине шумной Араг
ви. После ранних заморозков и прошедших 
дождей здесь установилась теплая, сол
нечная погода. Душетские колхозы стре
мятся максимально использовать для осен
них полевых работ каждый погожий день.

Оживленно сейчас на самых обширных 
в районе ычадиджварских полях. Механи
затор Гиви Одишвили весь день неутомимо 
водит по левому берегу ручья Нареквави 
целый набор машин. Мно^олапчатый куль
тиватор рыхлит, разравнивает глыбистую 
пашню. Идущая в агрегате сеялка с боро
нами заделывает в мягкую почву чистые 
отборные семена.

Кипит работа и на полях колхоза села 
Сашабуро. Более недели здесь не вы
ходит из борозды дизельная машина тра
кториста Хвтисо Корпесашвили. Сцепом 
двух двадцатичетырехрядных сеялок с 
волочащимися за ними боронами механи
затор ежедневно засевает по 30— 35 гек
таров пашни. Лучшие сашабурские поле
воды Габриел Башарадзе и Шалва Чанади- 
ри еле успевают подносить мешки с семен
ным зерном, засыпать в сеялки хорошо от
сортированную протравленную пшеницу.

Чтобы увеличить нагрузку машин и 
ускорить работы, многие хлеборобы по но
чам пашут, а днем засевают подготовлен
ные участки.

—  В  такую погоду не хочется уходить 
с поля, —  говорят колхозники. Люди тру
дятся, не щадя сил, забывая об отдыхе, о 
выходных днях. В минувшее воскресенье 
с раннего утра до вечера не сходили с 
машин сеяльщики сельскохозяйственной 
артели имени Карла Маркса. По тщательно 
разделанной почве огромного массива на 
второй скорости безостановочно водит 
трактор с двумя сеялками и хворостяными 
шлейфами Георгий Джабанашвили. Помо
гающие ему молодые колхозники Герасим 
Бабулашвили и Елена Бедошвили, стоя на 
подножках сеялок, умело управляют рыча
гами, регулируют высевающий аппарат, 
не отрывая глаз от семяпроводов, следят 
за равномерным скатыванием зерна в 
почву.

Засеяв участок вдоль загона, хлебо
робы поворачивают агрегат и вторично 
проходят все поле уже в поперечном на
правлении. Всюду, где позволяет рельеф, 
где только есть более ровные, удобные 
участки, их, как правило, засевают пере
крестно. Любо смотреть на этот созида
тельный труд полеводов, на спорый ма
шинный сев хлебов. Линии бороздок 
только что засёянных полей убегают к го
ризонту, а на ранее обсемененных участ
ках после недавно выпавших дождей ярко 
зеленеют, тянутся к солнцу первые неж
ные всходы пшеницы.

Земли душетских колхозов занимают 
предгорья, склоны и ущелья Главного Кав
казского хребта. Обилие альпийских па
стбищ и лугов придает хозяйству север
ной, высокогорной части района ярковы- 
раженное животноводческое направление. 
В остальной зоне, по долинам Арагви и ее 
притоков, широко развито полеводство. П 
надо сказать, здесь есть все необходимое 
для получения хороших урожаев хлебов. 
Климат Душетского района менее засуш
ливый, чем в других местах Восточной 
Грузии. Большую часть посевных площа
дей обрабатывают отлично владеющие мощ
ной техникой механизаторы душетской 
машинно-тракторной станции. Почвы 
здесь плодородные; там, где их как следует 
возделывают да вовремя засевают доб
ротными семенами, они вознаграждают 
труд хлебороба, пожалуй, не хуже, чем на 
берегах Алазани. В  нынешнем году, на
пример, на полях колхоза села Ламовани 
с гектара намолачивали по 22 центнера 
пшеницы, на ряде участков базалетской 
сельскохозяйственной артели убирали по 
35 центнеров ячменя.

Но такой урожай дается, конечно, не 
легко. Дело в том, что земледелие здесь 
как и вообще в горных районах, имеет 
свои особенности. На обращенные к севе, 
ру скаты и такие возвышенные массивы 
как Дидвели, очень рано, уже в началу 
осени, ложится (и надолго) снег. Многие 
поля, расположенные в высокогорных ме- 
стах и на крутых склонах, недосягаемы 
для техники МТС. Колхозам приходится 
обрабатывать и засевать эти участки свои, 
ми, силами.

В стесненных условиях горного земледе. 
лия требуется особенно четкое и быстрое 
проведение осенних полевых работ —  па. 
хоты, культивации и сева. Между тем в 
минувшие годы здесь не всегда управля. 
лись с этими работами. Прошлый озимый 
сев, например, душетцы провели плохо, е 
большим опозданием. Многие колхозы от- 
сеялись лишь к  концу ноября, намного 
позже допустимого срока. Наступившие хо. 
лода и выпавший снег местами не дала 
семенам пшеницы прорасти. А  где семена 
взошли, появившиеся всходы не успела 
раскуститься, окрепнуть. И сотни гекта- 
ров посевов сильно пострадали пли вовсе 
погибли.

—  Дорого мы заплатили, —  говорит 
председатель хеобского колхоза имена 
Сталина Георгий Харанаулп, —  за про. 
шлогоднюго позднюю обработку почівы а 
некачественный се®. Хлеба наши оказа- 
лись изреженными, слабыми, ряд участков 
едва вернул семена.

Поэтому сейчас осенние сельскохозяй
ственные работы ведутся гораздо лучше а 
быстрее. К середине октября в районе бы
ло засеяно на 600 гектаров больше, чем к 
тому же времени в прошлом году.

Известно, какое важное значение для 
получения высокого урожая имеет сев, 
хороню очищенными, лучшими сортовыми 
семенами. В  этом году душетские колхозы 
полностью обеспечили себя семенным ма
териалом. Для артелей горной зоны госу* 
дарство отпустило 150 тонн отборной пше
ницы «долис-пури»- В районе достаточна 
ВИМов, триеров и других ѳерноочисти- 
тельных машин. Заранее доведя до посев
ных кондиций озимые семена, полеводы 
и механизаторы теперь, не медля ни часу, 
заделывают их в почву. Душетские хлеб», 
робы не жалеют сил, чтобы нынешней 
осенью заложить надежную основу урояал 
будущего года.

Нельзя, однако, не отметить одного су
щественного недостатка, допускаемого сей
час в районе. В нынешнем году душетцы 
впервые вводят севообороты. Но, к сожа
лению, намеченное чередование полей не 
соблюдается. По составленным схемам се
вооборотов 2.700 гектаро®, или более по
ловины озимых культур, должно распола
гаться по полям, выходящим из-под куку
рузы, картофеля, овощей. Однако уже за
сеянные площади —  почти сплошь рас
паханная стерня. Лишь незнаЧйТСли 
лая часть посевов приходится на преі 
пашной клин. Кукурузбй я  другими 
пропашными культурами в районе занято 
более 4.000 гектаров, но уборка урожая в 
этой площади идет медленно. И чтобы яе 
сорвать сев, душетцы нынешней осенью 
опять, как и прежде, идут по линии наи
меньшего сопротивления, нередко засевают 
колосовые по полям, ранее засевавшимся 
также колосовыми. А какой ущерб наносит 
эта истощающая почву порочная практи
ка, свидетельствует опыт полеводов ламо- 
ванской и млашской сельскохозяйственных 
артелей.

—  Млашская птаетщ а, посеянная по 
стерне, —  рассказывает главный агрожоі 
МТС Георгий Таниагавили, —  дала с тек- 
тара всего 5 центнеров, а на ламованекпх 
участках из-под кукурузы  —  более чем 
по 18 центнеров. Кроме того, колосовые, 
высеянные по стерне, сильно поражаются 
хлебной жужелицей; посевы же, разме
щенные по пропашным предшественникам, 
не страдают от этого опасного вредителя.

Г . Б О Н Д А Р Е Н К О .
(С пец. корр. «Зари Востока»).

Против нарушений в индивидуальном 
жилищном строительстве

В Тбилиси и в других городах респуб
лики широко развернуто индивидуальное 
жилищное строительство, масштабы кото
рого растут с каждым годом. За годы пя
той пятилетки в Тбилиси было построено 
580 домов общей площадью свыше 
40.600 квадратных метров, а за первую 
половину этого года — 105 домов.

Государство оказывает трудящимся, 
строящим жилые дома, большую помощь. 
Для индивидуального строительства выде
ляются земельные участки, строительные 
материалы, выдаются крупные долгосроч
ные ссуды. Помимо выделения специаль
ных земельных участков, под индивидуаль
ное жилищное строительство передаются 
участки из-под снесенных за негодностью 
старых домов. Тбилисским городским Со
ветом выдаются также разрешения на при
стройки и надстройки над существующи
ми домами. Проводится целый ряд меро
приятий, направленных на увеличение 
выпуска строительных материалов.

Индивидуальное жилищное строитель
ство при непрерывно растущих его мас
штабах должно вестись организованно, в 
строгом соответствии с общей застройкой 
и планировкой города. Для того, чтобы 
оно не занимало земель, предназначенных 
для промышленных предприятий и зеленых 
санитарных зон, не нарушало архитек
турного облика города, принят порядок, 
по которому индивидуальные дома можно 
строить исключительно с соответствую
щего разрешения исполкома городского 
Совета.

Но, однако, несмотря на это, пчекгг ме
сто многочисленные случаи нарушения 
установленного порядка. Отдельные граж
дане не подчиняются существующим пра
вилам, самовольно занимают земельные 
участки, строят на них бесироектные до

ма, живут в них без прописки, нарушай 
паспортный режим. В ряде случаев дома 
строятся там, где нет водопровода, кана
лизации, электроосвещения, дорог.

Недавно Совет Министров Грузинской 
ССР принял постановление «О мерах борь
бы с нарушением порядка землепользо
вания и самовольным жилищным строи
тельством в городах и поселках .Грузинской 
ССР», направленное на упорядочение ин
дивидуального жилищного строительства, 
недопущение его самовольного ведения, 
устранение нарушений, имеющихся в этой 
вопросе.

Это постановление предусматривает бо-* 
лее строгие меры против самовольное* 
жилищного строительства. Исполкомы го-| 
родских и районпых Советов обязуются 
следить за правильным ведением жиліпд-1 
наго строительства. Всем гражданам запре
щается приступать ко всякого рода строи-; 
тельству без разрешения соответствующего | 
городского или районного Совета. Злост
ные нарушители этого порядка будут при-1 
влекаться к  уголовной ответственности 
по закону.

Наряду с этим разработаны мероприя-'I 
тия, которые помогут упорядочению ия-| 
дивидуального жилищного строительства. 
Исполкому Тбилисского городского Совет* 
предложено ежегодно выделять под индиви
дуальное жилищное строительство не мепес 
300 участков. Городские .Советы могу* 
разрешать гражданам производить над
стройки на малоэтажных домах при нал^ 
чии письменного согласия домовладельца» 
с учетом соблюдения требований архитек
турной застройки города. Сооружение ил-| 
дивидуальных и кооперативных жилых 
мов по типовым проектам на договорный 
началах разрешено правлению ГрузпреИ' 
совета. (ГрузТАГ),



Есть скоростная плавка!

С фотоаппаратом по республике

Ткибульское каменно
угольное месторождение 
было открыто в тридцатых 

| г()дах прошлого столетия,
§ однако подлинное развитие 
- этого угольного района на
чалось с установлением в 
1 Грузил Советской власти.
ІТо, что мы видим сейчас,
| приезжая сюда,—  большой 
| шахтерский город, шахты,
1 представляющие собой от- 
І лично оборудованные, мощ- 
!  лые подземные заводы,
| школы и культурно-просве
тительные учреждения, —
I все это создано самоотвер- 
| женным трудом советских
5 тюзей. 5
" За послевоенные годы в Ткибули по- 1 ,,,,,|,|ІІ,,,І,,І,ІНІІ,І,,,,,І,,ІІІп,т,ті,,,,І,І,І,тт,,т,ІІ,,|т,'*'|и*ініііініііііііііііііііііішіішініііііііііііішиішііііітіііііінііпшшіііі
1 строены десятки новых благоустроен-1 
1 ных жилых домов для шахтеров. В  про-|
I  цессе строительства находятся многие |
I другие дома. Улицы Ткибули покрыва-1 
1 юте я асфальтом, озеленяются.
~ На шахтах Ткибули, оснащенных пе-1 
1 родовой современной техникой, развер-1 
1 нулось социалистическое соревнование |
§ за достойную встречу 39-й годовщины |
1 Великой Октябрьской социалистической |
| революции. Став на трудовую вахту в |
1 честь приближающегося праздника, |
I  горняки борются за_ увеличение добычи |
1 угля. |
| Шестая пятилетка открывает перед =
1 угольным Ткибули большие перспекти-|
I вы дальнейшего роста. С развитием !
| угольного бассейна связан рост и его |
1 центра —  города Ткибули. Он обога-1 
1 тится новыми жилыми домами и обще-1 
Іственными зданиями, станет еще кра-1  
| ше и благоустроеннее.

= Н а  с н и м к е :  в угольном Ткибули. |
5 Новые дома на улице Сталина.

Фото М . Квирикашвили. §Е
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Сорок лет на сцене
Вентральный Дом актера наметил про

вести в этом сезоне цикл вечеров, посвя
щенных деятельности крупнейших ма
стеров советского театрального искусства.
22 октября здесь состоялся первый вечер 
этого цикла. Он был посвящен 60-летию 
со дня рождения и 40-летию сценической 
и общественной деятельности народного 
артиста СССР А. Хорава.

О творческом пути артиста рассказал 
в своем вступительном слове заслужен
ный деятель искусств РСФСР Л. Марков.
Блеете с группой актеров театра имени 
III. Руставели А. Хорава выступил в сце
нах из спектаклей «Царь Эдип» Софокла,
«Отелло» Шекспира, «Великий государь»
Соловьева. (ТАСС).

В нынешнем году сталевары марте
новского цеха Закавказского металлур
гического завода имени И. В. Сталина 
значительно улучшили технико-эконо
мические показатели своей работы. До
статочно сказать, что по итогам за 
9 месяцев текущего года продолжи
тельность плавок сократилась по от
ношению к  тому же периоду прошло
го года на 1 час 20 минут.

В борьбе за руставскую сталь непло
хих показателей добилась и наша бри
гада. За 9 месяцев она выплавила 
свыше 2.000 тонн сверхпланового ме
талла.

Бригада состоит из четырех чело
век —  сталевара и трех подручных. Я 
являюсь бригадиром и руковожу всей 
работой на печи. Члены бригады, как 
правило, приходят на работу за 20—  
30 минут до начала смены, знакомят
ся с состоянием печи, рабочего места 
и ходом плавки. После этого на «опе
ративке» мы получаем от мастера за
дание на предстоящую смену. Прини
мая печь от сдающей ее бригады, мы 
записываем в книгу сдачи и приема 
смены все необходимые технические 
данные. Во время работы я непосред
ственно веду технологический процесс 
выплавки стали в соответствии с ин
струкцией.

Мне, как и другим сталеварам, из
вестно, что скоростные плавки вы
пускаются главным образом за счет эко
номии времени на заправке печи, за
валке, расплавлении шихты.

На заправку печи нам дано по нор
ме 25 минут. Но мы эту операцию 
производим на 10 минут раньше. При 
этом соблюдается высокий температур
ный режим, особенно благоприят
ствующий быстрому ходу процесса.

Таким образом, следующую опера
цию —  завалку —  начинаем на 10 ми
нут раньше. Известно, что успех за
валки в значительной мере зависит 
от работы машиниста завалочной ма
шины и от шихты. Умело усредняя 
шихту, достигая максимального тепло
вого режима, мы и здесь экономим ми
нуты.

Выигрыш во времени достигается 
также и на других операциях: напри
мер, при заливке в печь жидкого Чу
гуна— 10— 15 минут, на плавлении—  
до 1 часа, на полировке —  45— 50 
минут и т. д. В результате в среднем 
мы затрачиваем на каждую плавку 
стали 6 часов. А это и есть скорост
ная плавка!

Опыт подсказывает нам, что для 
обеспечения скоростных плавок необ
ходимы хороший прогрев шихты и 
правильное усреднение ее. Нужно так
же всегда иметь в запасе заправочные 
материалы, вовремя обеспечивать пе
чи шихтовыми материалами и жидким 
чугуном, иметь всегда в готовности 
разливочный пролет. Когда все эти 
факторы налицо, бригада имеет пол
ную возможность сэкономить время на 
каждой операции плавки.

Активно участвуя сейчас в соревно
вании за достойную встречу 39-й го
довщины Великого Октября, наша 
бригада сделает все для того, чтобы 
выплавить сверх плана еще сотни 
тонн стали

Ш . Ш У Б И Т И Д З Е ,  
сталевар мартеновского цеха 
Закавказского металлургического  
завода имени И. В . Сталина.

П О Т И , 23. (К орр. «За
ри Востока»). На улицах  
Махарадзе, Д ж ордж адзе, 
Дж угаш вили и других  
ведется большое строи
тельство жилых домов. 
Многие из них соору
жаются с применением 
сборного железобетона 
по типовым проектам, 
что ускоряет темпы ра
бот и удеш евляет их. Г о 
род украш аю т заселен
ные уж е новые много
квартирные дома на про
спекте Ленина, по улице 
К. Либкнехта. С ооруж е
ния эти воздвигнуты бы
стро, дешево и прочно.

Д о конца года в экс-

Н о в о с т р о А к м  П  о  т  и

Колхидстроем ведутся 
работы по благоустрой
ству старого русла р. Ри- 
они с сооружением же-

руды с железной доро
ги на воду и донец
кого угля с воды на же- 

водопровода, лезную дорогу. Сю да по- 
чехмадзе. I ремонтно - механический ; ступает хлопок из Сред-

Начальник строитель- завод городского комби- ней А зии. Порт вывозит 
ства регулирую щ его со- | ната местной п ро м ы ш -; большое количество гру-

торым руководит Б. К е - ! родского

лезобетонной разборной оруж ения на Риони і ленности, новый рыбо-1 зов.
плотины с  сегментными И . Паш ков, начальник I комбинат, полная рекон-1 Д ирективам и X X  съез-
щ итами. Это —  крупное Колхидстроя Л . К и к н а - ; струкция холодильника і да К П С С  по шестому
гидротехническое соору-1 дзе, инженер-гидротех- ! Грузглавры бпрома, Д о м  і пятилетнему плану наме- 
жение. Оно имеет боль- ник Г . Л акербая. отка- | колхозника и другие. | чена больш ая строитель-
шое значение для пер- эавш ись от обычного Ком бинат местной про- 1 ная программа по ре-
спективного развития го- банкетного способа пере- | мышленности приступает конструкции порта. Здесь 

крытия, внесли ценное ! к строительству мехаии-1 б удут выстроены новые 
предлож ение— перекрыть ! зированной мебельной і причалы, оборудованные  

і а . «------  ----------------- л п0 последнему слову со
временной техники, бла
гоустроенные и приспо
собленные к то м у, чтобы 
принимать крупны е суда. 
После реконструкции

рода. Н а  стройке осущ е
ствлена комплексная ме
ханизация бетонных и 
земляных работ, успешно 
применяю тся экскавато
ры, скреперы, бульдозе-1 как Риони, это предло-

плуатацию долж ны всту- I ры, краны, сам освал ы .! жение сэкономило сотни 
пить несколько новых | Хорош о трудится экипаж тысяч рублей, 
благоустроенных жилых . мощ ного электрического | Среди новостроек П о
ломов.

реку намывом грунта в | фабрики, рассчитанной  
на выпуск мебели выс
шего качества на 2 мил? 
лиона рублей в год.

П оти —  крупнейший  
транзитны й порт на

поток. Удачно осущ е
ствленное в условиях та
кой «капризной» реки,

ря. Здесь
земснаряда «300-40», ко- 1 ти —  вторая очередь го- перевалка

побережье Черного м о - ! " орта его ^ « о б о р о т  
н И увеличится к концу пя-

происходит тилетки почти в два ра- 
чиатурской за.

Ускорить строительство 
кинотеатров

Существующая сеть кинотеатров Тбили
си до сих пор не может полностью удовле
творить все возрастающие запросы насе
ления города. Ни одного крупного киноте
атра нет, например, на территории Ленин
ского и Орджоникидзевского районов.

Поэтому понятна та заинтересованность, 
которую проявляют жители этих районов 
к  строительству новых кинотеатров, нача
тому здесь Министерством культуры Гру
зинской ССР.

С августа 1953 года на углу улиц Маг
нитогорской и  Советской, в районе имени 
Ленина, идет строительство трехэтажного 
здания кинотеатра.

Кинотеатр будет иметь два зрительных 
зала вместимостью по 300 человек каж
дый.

В  первом этаже разместятся кассы и 
фойе с  концертной эстрадой, книжным 
киоском, буфетом.

Двор кинотеатра будет «-зеленея и бла
гоустроен. Здесь предполагается соорудить 
летний кинотеатр.

Необходимо отметить, что строительство 
кинотеатра ведется неудовлетворительно. 
В  зрительных залах еще не начата побел
ка и окраска стен, не ведутся работы по 
отделке полов, устройству вентиляторов.

Из-за отсутствия необходимых материа
лов тормозится окончание работ по обору
дованию центрального отопления, канали
зационной системы и электропроводки. До 
сих пор еще не приступили к строитель
ству летнего кинозала и благоустройству 
двора.

В  районе имени Орджоникидзе, напротив 
Университетского переулка, также запла
нировано строительство кинотеатра, кото
рый по своим размерам не уступит кино
театру, сооружаемому в Ленинском районе. 
Но строительство кинотеатра до сих пор 
еще не развернуто.

На углу улиц - Барнова и Аракишвили, 
в первом этаже дома Министерства совхо
зов Грузинской ССР, оборудуется кино
театр для демонстрации хроникальных и 
документальных кинофильмов. Кинозал 
рассчитан на 173 места.

Сроки сдачи кинотеатра неоднократно 
откладывались. Первый срок был назна
чен на 1 июля этого года, затем он был пе
ренесен на 1 сентября, но до сих пор 
строители не завершили основных работ.

Стройзавод М5 1 Министерства городско
го и сельского строительства Грузинской 
ССР не обеспечил своевременное снабже
ние стройки бетонными плитами для пере
крытия потолка, отчего задержались все 
остальные работы.

В  настоящее время перекрытие зала 
сделано. Однако по-прежнему не ведутся 
работы по внутреннему оборудованию по
мещения —  побе.тке и оюраске потолков и 
стен и отделке полов.

Министерство городского и сельского 
строительства Грузинской ССР должно 
срочно принять меры для ускорения сдачи 
новых кинотеатров.

В. Ш А Х Н А З А Р О В .

Кулинария наизнанку

Физика космических лучей
•  В  столице Грузи и  —  крупнейшие фи
зики страны. •  Чем интересны косми
ческие лучи? •  М еж звездны е поля в 
качестве ускорителей. •  Ученые разга
дываю т внутренню ю  струк тур у  простей
ших частиц. •  Атомная маш ина сооб
щ ает протонам энергию в десять мил
лиардов электронвольт. •  Вклад физи

ков Грузии.

По следам  неопубликованных писем
В редакцию поступило письмо читателя 

Е. Мик, в котором говорилось о бездушии 
врача руставской станции скорой помощи 
Д. Мкртычяна, не оказавшего неотлож
ной медицинской помощи четырехмесячно
му ребенку. В этом же письме читатель го
рячо благодарил врачей руставской ин
фекционной больницы, вернувших ребенку 
здоровье.

Из Министерства здравоохранения Гру
зинской ССР сообщили, что все факты, из
ложенные в письме, подтвердились. Прика
зом руставского горздравотдела врачу стан
ции скорой помощи Д. Мкртычяну за ха
латность и грубое нарушение правил об
служивания населения объявлен выговор.
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исследований и способов обработки полу
ченных наблюдений.

—  Ч т о  вы мож ете рассказать читателям  
«Зари Востока* о работе лаборатории вы
соких энергий Объединенного института  
ядерных исследований?

—  Главное в нашей работе в настоящее 
время -—  подготовка к запуску  самого 
большого в мире ускорителя элементарных  
частиц —  синхрофазотрона. Э та  своеобраз
ная «атомная машина» будет способна 
ускорять протоны до энергии в десять м ил
лиардов электронвольт.

—  Когда синхрофазотрон вступит в 
эксплуатацию ?

—  Е с т ь  все основания предполагать, что 
уж е в первой половине будущ его года ги
гантский ускоритель начнет работать. С е й 
час интенсивно ведется наладка системы  
питания ускорителя. Она состоит из ряда 
мощ ных машин, способных развить мгно
венную  мощ ность до 140 тысяч киловатт. 
У ж е  налаж ен и запущ ен так называемый 
линейный ускоритель, который дает пучок 
протонов с достаточно большой энергией.

—  С м о гу т  ли принять участие в иссле
дованиях на синхрофазотроне грузинские 
физики?

—  Н есомненно, см огут. С  пуском синхро
ф азотрона физики Грузи и  могут, например, 
оказать больш ую  помощ ь в обработке пла
стинок, облучаемых в ускорителе. Э то  тем 
более вероятно, что работа с толстослой
ными эмульсиями в Грузи и  налажена до
статочно хорошо.

Д р уго й  участник совещ ания, выдающ ий
ся польский физик профессор М . Даны ш  
такж е поделился своими впечатлениями.

—  М н е  было очень интересно участво
вать в работе этого совещания, —  заявил 
профессор Д ан ы щ .— М н е  приходилось рабо
тать в той ж е области физики, в которой 
работаю т сейчас молодые ученые Грузии, 
и я виж у, каких значительных успехов они 
достигли.

М ы  подошли к  еще одному участнику со
в е щ а н и я -п р о ф е с с о р у  Б. Понтекорво.

—  М о и  впечатления, —  сказал он, —  
самые благоприятные. П риятно было по
знакомиться с молодыми исследователя
ми— полными сил, энергии, творческой ини
циативы. Р адую т прекрасные конструкции,

В Тбилиси закончило работу первое рес- 
убликанское совещание по физике косми- 
еских лучей, созванное Академ ией наук 
Рузинской С С Р . К ак  уж е сообщ алось, для 
частия в работе совещ ания в столицу Гру- 
чи прибыли крупнейшие ученые из раз- 
ичных лабораторий и научно-исследова- 
"льских институтов М осквы , Ленинграда, 
-Ревана, А л м а-Аты , Таш кента. Участие  
аких выдающихся советских физиков, 
ак академик А . И . Алиханов, члены- 
лрреспонденты Академ ии наук С С С Р  
!• И. Векслер, А . И . Алиханян, 

Н. Вернпв, М . Г . М ещ еряков^ профессо- 
ы Б. М . Понтекорво, Н . А . 'Добротин, 

Н. Зацепин, И . И . Гуревич, польский 
Рофессор М . Д аны ш  и других, придало 
еслубликанскому совещанию характер Все- 
°юзной конференции по обсуж дению  важ- 
еиших и злободневных вопросов физики 
осмических лучей.

Совещание заслуш ало и обсудило свыше 
11 научных докладов. В  числе докладчиков 
“ ступили научные работники И нститута  

ризики Академии наук Грузинской С С Р ,  
илисского государственного университе- 

а имени Сталина, Ф изического института  
«ени Лебедева Академии наук С С С Р ,  

московского государственного университе- 
3 имени Л омоносова, Объединенного ин- 
титУта ядерных исследований, Теплотех- 
Т г о КОЙ лаборатории Академии наук 

И нститута физики Академ ии наук  
Рмянской С С Р , Физико-технического ин- 
‘Итута Казахской С С Р , Л енинградского  
■ диевого института Академии наук С С С Р  

;,;-?Ни Хлопина, Ф изико - технического 
' г р ТУт 3 Академии наук Узбекской  
та ^акое большое количество пред- 

вленных на совещании научно - ис- 
• едовательских учреждений страны обес- 
і (о1л°  плодотворное всестороннее обсужде- 

проблем, поднятых участниками науч- 
•ом ДмскУССии- содействовало обмену опы- 

. накопленным в ходе изучения основ- 
* вопросов физики космических лучей, 

таі СУ-ЖДеНИе яокладов проходило в об- 
чпг°ВКс плодотворной научной дискуссии, 
ивн°ДН0Г0 °^мена мнений. Особенно ак- 

о прошла дискуссия в связи с докла- 
ітѵплл. П0Свяи*енНыми проблеме широких 
іикно ливней- И звестно, что их воз-
Пмг.л1еНИе 085,33110 с появлением у границ 

сферы частиц, несущ их энергию в

миллионы миллиардов электронвольт. Э ти  
явления имеют огромное значение не толь
ко для физики космических лучей и по
нимания строения и свойств атомного ядра, 
но и для понимания строения и свойств тех
частиц, из которы х построены атомные
ядра. учеными, занимаю щ имися физикой косми-

Д альнейш ие исследования этих явлении , ческого излучения, находились крупнейшие

вателей мощное оруж ие для 
изучения свойств материи, в 
частности атомного ядра и 
элементарных частиц материи 
вообще, специфических ядер

ных сил, которы е определяют и строение 
атомных ядер и все их многообразные пре
вращения. Д ейственность этого оруж ия оп
ределяется огромной энергией и необычай
ной проникающей способностью  космиче
ских лучей. Чтобы составить представление 

о величине энергии космического излучения, 
достаточно сказать, что скорость частиц в 
этом могучем потоке приближ ается к пре
дельной скорости для всех материальных 
тел—  около 300 ты сяч километров в секун
ду. Н икаки е самые совершенные ускорители, 
какими бы огромными электромагнитами  
они ни обладали, не м огут придать элемен
тарным частицам той гигантской энергии, 
какой располагаю т частицы космического 
излучения, ускоряемые естественными элек
тромагнитны ми полями межзвездного про
странства.

Среди участников конференции, наряду с 
учеными, занимаю щ имися физикой косми-

открывают перед физиками возмож ность 
изучения структуры  наиболее важных эле
ментарных частиц материи —  нуклонов, ко
торые являются основой строения веще- 
ства.

В  беседе с корреспондентом «Зари В о сто 
ка* участники совещания рассказали об 
успехах советских ученых, достигнутых в 
области изучения космических лучей, об 
использовании сверхвысоких энергий кос
мического излучения для исследований 
внутриядерных процессов и структуры  ча
стиц, из которых состоит атомное ядро, о 
новых работах научно-исследовательских 
учреждений, представленных на совещании

Преж де всего мы обратились к  директо 
ру Грузинского института физики академи 
ку Академ ии наук Грузинской С С Р  Э . Л  
Андроникашвили с вопросом, чем опреде 
ляется непрерывно растущ ий интерес к из 
учению космических лучей? Ведь известно 
что современное состояние техники позво 
ляет создавать на ускорительных машинах 
пучки частиц такой высокой энергии, что 
их можно с полным правом назвать искус
ственными космическими лучами. Н е приво
дит ли возмож ность лабораторного полу
чения космических лучей к снижению роли 
опытов и исследований с природным излу-1 
чением?

—  Космические лучи,— ответил нам Э . Л . 
Андроникашвили, —  даю т в руки исследо-

Это происходило в здании исполкома 
Тбилисского городского Совета. В  одной из 
комнат Управления торговли шло заседа
ние кулинарного совета.

Обсуждался —  и очень горячо, гораздо 
жарче, чем блюда, которые подаются в 
иных предприятиях общественного пита
ния, —  вопрос о популярных националь
ных блюдах. Главный кулинар стыдил по
варов за то, что они не соблюдают пра
вил технологии. В самом деле, ну, какое 
это, например, харчо, если оно приготов
лено без зелени и чеснока, без сунели 
и тклапи! Члены кулинарного сонета —  
каждый по очереди —  произносили речи о 
том, что блюда в столовых и ресторанах 
должны быть полноценными, полновесны
ми и, самое главное, вкусными.

Заседание затянулось... По окончании 
его члены совета, проголодавшись, спу
стились в столовую исполкома, располо
женную в этом же здании. В меню ока
зались одни котлеты. Ладно, подайте котле
ты! Члены совета вонзили в котлеты вил
ки и отправили в рот по первому куску. 
Почти в тот же мо
мент они удивленно 
переглянулись и пре
рвали еду.

—  Безобразие! —  
вырвался единодуш
ный вопль. —  Нужно 
немедленно сделать 
анализ!

Анализ был сде
лан. Он показал, что 
пока шло заседание 
кулинарного совета, 
на кухне столовой 
лепили котлеты, в 
которых содержание 
хлеба составляет 45 
— 50 процентов при 
максимально допусти 
мой норме 16 про
центов.

Это было в столо
вой Тбилгорисполко-
ма, в той самой столовой, услугами кото
рой пользуются и работники Управления 
торговли. Что же тогда сказать о других 
столовых и ресторанах города!

В  широко известной книге «Кулинария» 
сказано, что шашлыки бывают трех основ
ных видов: по-кавказски, по-карски и по- 
узбекски... Заказав порой шаіплык, толь
ко диву даешься, к  какому виду или под
виду он относится. -Так и хочется спро
сить повара: «Этот шашлык случайно
приготовлен не из пластмассы или из не
ржавеющей стали?» Или же прямо вписать 
в меню: «Шашлык по-жульнически»!
Пусть, по крайней мере, это блюдо будет 
названо своим собственным именем.

Конечно, мы не хотим сказать, что в 
Тбилиси нет таких предприятий общест
венного питания, где могут вкусно и хо
рошо накормить. Несколько дней назад 
столовую камвольно-суконного комбината 
посетила делегация работников обществен
ного питания Батуми, приехавшая для об
мена опытом работы. Гости отведали рядо
вые, ординарные, ежедневные блюда и оста
лись очень довольны. Действительно, все 
вкусно. Алина Антоновна Дзагнидзе, за
ведующая столовой, сумела так поставить 
дело, что обеды здесь носят даже этакий 
домашний привкус. Очень важно и то, что 
директор комбината повседневно интере
суется столовой и сам здесь зачастую обе
дает. Это очень важно, повторяем, когда 
директор предприятия сам столуется на 
месте.

Гости из Батуми остались очень доволь
ны столовой камвольно-суконного комбина
та. Но предположим, что их повели бы 
угощать аджарскими хачапури в столовую 
X» 50 правобережного треста. Вот был бы 
скандал! Оказывается, здесь хачапури при
готовляют без яиц, да еще подают в хо
лодном виде.

В столовой М5 2 Тбилрайорса при ко
тельном цехе паровозо-вагоноремонтного 
завода харчо делают без чеснока, без зе
лени и без ткемали. 0 чахохбили из к у 
рицы правильнее было бы написать в 
меню: «Чахохбили без курицы»! Между тем 
комиссия, которая недавно обследовала ра
боту этой столовой, очень деликатно за
фиксировала в акте: «В чахохбили оказа
лась излишне вложенная мука...»

А про кулинарные махинации в столо
вой X  88 правобережного треста сказано

Рже. Г. Ломидзв.

советские специалисты в области ядерной 
физики. К  одному из них —  известному 
советскому ученому, директору лаборато
рии высоких энергий Объединенного инсти
ту та  ядерных исследований члену коррес
понденту Академии наук С С С Р  В. И.
Векслеру мы обратились с просьбой поде
литься впечатлениями о республиканском  
совещании, рассказать о работе возглав
ляемой им лаборатории.

— Каково ваше мнение о работе грузи н
ских физиков в области изучения космиче
ских лучей?

—  В  Тбилиси работает больш ая группа 
молодых физиков. С  их исследованиями 
я знаком не только по материалам нынеш
него совещания. М не довелось побывать и 
на высотной станции И н сти тута  физики 
Академии наук Грузинской С С Р , располо
женной на склоне Эльбруса. Несмотря на 
небольшой сравнительно срок, молодые 
грузинские физики добились известных 
успехов. Грузи нская школа физиков, рабо
таю щ ая в области космического излучения, 
стоит на правильном пути. Особенно рад у
ют успехи, одерж анны е в работе с толсто
слойными пластинками. Серьезные дости
жения имеются у  грузинских физиков в 
создании аппаратуры  для экспериментов с 

космическими лучами, выработке методов І созданные физиками Грузии, значительные

еще более витиевато: «Ввиду недоложе- 
ния (!) жиров в гу л я т  калорийность его 
занижена на 31 процент...»

В закусочной X» 17 правобережного 
треста заведующий Церетели и шеф-повар 
Гвимбрадзе разработали свою технологию 
приготовления такого вкусного блюда, как 
чанахи. «Баклажаны, начиненные салом?
Не надо. Мясо? Не надо. Потребитель и 
так скушает», —  рассуждают работники 
этого заведения.

Нет, не скушает! Не хочет потребитель, 
чтобы ему давали фальсифицированные, 
жульнические, халтурно приготовленные 
блюда! Ведь не секрет, что ни один ува
жающий себя тбилисец не станет есть са
циви в ресторане, потому что это блюдо 
даже не похоже на сациви.

Недавно на собрании партийного ак
тива Тбилиси по вопросам торговли ра
ботники общественного питания проде
монстрировали целую выставку отличных 
блюд. Здесь было —  ни много, ни мало —  
150 произведений: мясных, рыбньгх, овощ
ных, крупяных, порционных, банкетных.-

Были блюда в обык
новенной и в слож
ной кулинарной об
работке. Были такие 
шедевры кулинарного 
искусства, что для 
полноты картины не 
хватало только бея- 
гальского огня. Шеф- 
повар ресторана 
«Тбилиси» Сергей Зе- 
нофович Гобеджишви- 
ли, его коллега по 
ресторану на плато 
фуникулера Габриел 
Харитонович Джоха- 
дзе и другие мастера 
своего дела блеснули 
подлинным искус
ством так, как перво
классные художники 
блистают на верниса

жах. Можно с полной уверенностью ска
зать, что у  всех, кто знакомился с этой
выставкой, буквально слюнки текли...

Так почему же не наблюдается такого 
рефлекторного явления, когда иной раз си
дишь за столом того же ресторана «Тбили
си», или в другом крупном предприятии
общественного питания? Почеиу в ресто
ранах и столовых города большинство блюд 
непривлекательно и просто безвкусно? Ко
выряешь вилкой в таком блюде и неволь
но вспоминаешь Ильфа и Петрова с их 
знаменитым «алпетит уходит во время 
еды»!

Не случайно план товарооборота по се
ти  общественного питания Тбилиси не 
выполняется. Часть потребителей перестает 
питаться в столовых, л  единственно только 
в результате того, что кормят здесь не
вкусно, ассортимент блюд ограничен. Це
лой проблемой, например, стало хаши. Это 
очень хорошее блюдо. Но представьте, что 
вам надо угостить х а п т  приезжего това
рища. Куда вы его поведете? Надо для 
этого искать на окраинах города какие- 
нибудь покосившиеся духанчики. И там, 
действительно, хаши делают на славу. А 
вот в столовых и ресторанах не хотят 
«возиться» с этим делом. Нам объяснили 
это так: очень трудоемкое и очень деше
вое блюдо.

Не хотят «возиться» и со многими дру
гими блюдами. А целый ряд из них макси
мально упрощают —  с пользой для свое
го кармана, конечно. Если посмотреть на 
выставке отбивную котлету с традицион
ной косточкой, то по величине она равна 
почти тенисной ракетке, если же зака
зать в ресторане такую же котлету, то 
вам подадут нечто в сильно уменьшенном 
виде. К тому же по своей структуре это 
«нечто» представляет уже совершенно но
вое блюдо —  котлету с обильным содержа
нием хлеба.

Это прекрасно, что существует кули
нарный совет. Это великолепно, что 
устраиваются выставки поварского искус
ства. Никто не может отрицать, что у нас 
нет отличных мастеров кулинарии. Все 
есть. Надо только поднять ответственность 
тех, кому доверено питание советских лю
дей.

Н . Н О В И Ц К И Й .

работе срезультаты, достигнутые ими 
камерой Вильсона.

И тоги  работы первого респубіи канского  
совещания по физике космических лучей 
были подведены на итоговом заседании.

Большое значение совещ ания для раз
вития грузинской науки подчеркнул в сво
ем выступлении Э . Л . Андроникаш вили.

—  П рош едш ее совещание,— сказал он,—  
дало возмож ность грузинским физикам  
вникнуть в подробности экспериментов ря
да крупнейш их лабораторий страны . М ы  
немедленно возьмемся за самое детальное 
изучение докладов и развернувш ихся по 
ним дискуссий.

Вы ступивш ий вслед за ним член-коррес
пондент Академ ии наук С С С Р  М  Г . М е 
щеряков говорил, что совещание имело 
важ ное значение не только для ученых 
Грузии, но и для развития всей советской  
физики космических лучей.

—  Грузинским и ф изиками, —  заявил 
М . Г . М<
выполнены ряд важных исследований в об
ласти высоких энергий и другие проблемы, 
связанные с изучением космического и злу
чения. Вы сокой оценки заслуж иваю т экспе
риментальные исследования тяж елы х не
стабильных частиц, проведенные Г . Е . Чи- 
ковани, 3. Ш . М ачдж авидзе и другими  
учеными, а такж е работа М . Ф . Бибила- 
швили и Э . Л . Андроникаш вили «И сследо
вание пространственного распределения 
проникающей компоненты ш ироких атм ос
ферных ливней».

—  Весьма положительным ф актом,— про
долж ает М . Г . М ещ еряков, —  является то, 
что в Грузии за последние годы слож илось 
инициативное руководящ ее ядро, состоящ ее 
из известных физиков, обладаю щ их ш иро
ким кругозором, таких, как Э . Л . А ндрони
кашвили. В. И . М ам асахлисов, Г . Р . Хуци- 
швили, В . В. Чавчанидзе, А . И . Гачечила- 
дзе и других. Э то  руководящ ее ядро ф и
зиков Грузи и  окруж ено большой группой

вать собственную  материальную  базу для 
ядерны х исследований.

О т  имени участников совещ ания я бла
годарю  А кадем ию  наук Грузинской С С Р ,  
Тбилисский университет, организационный 
ком итет совещ ания за радуш ие и госте
приимство, оказанные нам. Н аш е совещ а
ние вылилось в яркое свидетельство креп
нущ ей с  каж ды м  днем друж бы  и творче
ского сотрудничества грузинского народа 
с русским  народом, со всеми народами на
шей страны.

П роф ессор Н . А . Д оброти н  такж е гово
рил о том, что совещ ание прошло успеш но  
и плодотворно.

—  Н а ш е  совещание, —  сказал он, —  
превратилось, по сущ еству во Всесою зную  
конференцию. Сю да, в Тбилиси, собралась 
почти вся семья советских физиков-кос- 
миков. П рочитанны е здесь доклады и на
учная дискуссия имеют большое значение 
не только для грузинских физиков, но и

ещеряков, в короткий срок были для всех советских ученых. Совещ ание по
казало, что лабораториям  М осквы  есть че
му поучиться у  лабораторий других горо
дов страны . М ы  уезж аем обогащ енны е не 
только мыслями и идеями, но и ценными  
связям и с наш ими коллегами из Грузи и  
и д руги х  республик и городов.

П оследним  взял слово член-корреспон
дент Академ ии наук С С С Р  С . Н . Верное.

—  Главны й результат нашего совеша- 
ния, —  сказал он, —  заклю чается в том, 
что найден путь к  дальнейш им исследо
ваниям.

В  результате имевших здесь место дис
куссий физики страны  смогли наметить  
способы перейти к наблюдениям частиц с 
энергией порядка 1017— 10‘» электронвольт, 
что позволит ученым глубж е проникнуть в 
природу ядерных сил, подойти вплотную  
к решению вопроса о структуре нуклона.

Грузи нские физики, выполнившие ряд  
ценных исследований проуикаюшей компо-

   ѵ  . . .  ненты широких атмосферных ливней, име-
молодых ученых. Хочется пож елать физи- ют все возмож ности внести сущ ественны й  

рузи„и ” 5 рЯДу_ изУчением космиче- вклад в решение наметивш ихся на совеща-
ских лучей приступить к  исследованиям  
на мощ ных ускорителях, имею щ ихся в не
которых лабораториях страны , организо-

нии новых проблем.

С . С В Е Р Д Л И Н .



Э Л Р Я  в о с т о к а

Китайская общественность приветствует 
послание Н. Я. Булганина Д. Эйзенхауэру

ПЕКИН, 22 октября. (ТАСС). Сегодня 
центральные китайские газеты на видных 
местах публикуют изложение послания 
Председателя Совета Министров СССР 
Н. А. Булганина Президенту Соединенных 
Штатов Америки Дуайту Д. Эйзенхауэру. 
«Женьминьжибао» комментирует послание 
в статье под заголовком: «Н. А. Булга
нин в послании Эйзенхауэру настаивает 
на заключении соглашения о прекраще
нии испытаний атомного оружия, рассма
тривая его как первый шаг в разрешении 
вопроса о запрещении атомного оружия».

Все газеты выделяют то место посла
ния, где Н. А. Булганин указывает, что 
теперешнее положение, когда имеет место 
все усиливающаяся гонка в производстве 
атомного оружия, несовместимо с задачей 
дальнейшего уменьшения международной 
напряженности и освобождения народов

от страха перед атомной войной. Газеты 
далее подчеркивают то место, где Предсе
датель Совета Министров СССР говорит, что 
впредь до достижения необходимой дого
воренности по вопросу о запрещении 
атомного оружия было бы целесообразно 
уже теперь договориться хотя бы о пер
вом шаге, направленном на решение во
проса об атомном оружии, —  о запреще
нии испытаний атомного и водородного 
оружия.

Газеты единодушно отмечают, что Со
ветское правительство, как об этом гово
рится в послании, вновь готово немедлен
но заключить с Соединенными Штатами 
соглашение о прекращении испытаний 
атомного оружия, исходя из того, что к 
такому соглашению присоединятся и дру
гие государства, располагающие атомным 
оружием.

П р е д л о ж е н и е  о п р е к р а щ е н и и  и с п ы т а н и й  а т о м н о г о  о р у ж и я  
в це н тре  п р е д в ы б о р н о й  к а м п а н и и  в С Ш А

НЬЮ-НОРК, 22 октября. (ТАСС). Вопрос 
о прекращении испытаний водородных 
бомб находится в центре предвыборной 
кампании в США.

Попытки кандидатов и руководителей 
республиканской партии отмахнуться от 
этого вопроса не принесли желаемого для 
них результата. Идея прекращения испы
таний атомного и водородного оружия как 
первого шага к разрешению проблемы разо
ружения все больше овладевает сознанием 
масс американских избирателей. Именно 
поэтому столь широкие отклики получило 
в стране выступление кандидата в пре
зиденты от демократической партии Сти
венсона по телевидению 15 октября.

В  этом выступлении Стивенсон разъяс
нил, что он предлагает не «одностороннее» 
прекращение испытаний атомного оружия 
Соединенными Штатами, как утверждали 
его противники, а соглашение по этому во
просу между странами, располагающими 
таким оружием.

Стивенсон заявил также, что в случае 
избрания его президентом он будет считать 
своей первейшей, задачей достижение та
кого соглашения и что он рассматривает 
такое соглашение как важный шаг к  пре
кращению гонки вооружений и преодоле- 

- нню тупика в вопросе о разоружении.
Выступивший вместе со Стивенсоном 

председатель объединенной комиссии кон
гресса по атомной энергии сенатор Клин
тон Андерсон заявил, что прекращение ис
пытаний термоядерных бомб всеми страна
ми ничем не угрожает безопасности США. 
Для американских избирателей это было 
веское заявление, поскольку Андерсон как 
председатель комиссии конгресса имеет та
кой же доступ к информации, связанной с 
атомным оружием, как и президент США.

В последние дни за прекращение испы
таний ядерного оружия высказались уче
ные-атомники Калифорнийского технологи
ческого института и Колумбийского уни
верситета, и в их числе лауреаты Нобе
левской премии К. Андерсон и П. Куш. 
Эту идею поддержали ученый-атомник, ав
тор книги «Атомы и люди», Ральф Лэпп 
(республиканец), бывший член комиссии 
по атомной энергии и автор известного 
«Доклада Смита» об атомной энергии Г. Д. 
Смит, профессор биологии и член комис
сии по изучению биологических последст
вий радиации Бентли Глаос. Резолюцию, 
призывающую СШ А «заявить о своей го
товности присоединиться к  другим стра
нам, чтобы положить конец испытаниям

водородных бомб», приняли 37 профессо
ров и преподавателей Нью-Йоркского го
родского колледжа. Среди подписавших эту 
резолюцию —  участник создания первых 
атомных бомб профессор М. Земанский.

24 профессора и ассистента Вашингтон
ского университета —  физики, медики и 
биологи —  также высказались за прекра
щение испытаний ядерного оружия. Они 
обратились к обеим политическим партиям 
с призывом ясно высказать свое отноше
ние к  этому вопросу. Предложение Стивен
сона поддержали пять ученых-атомников. 
Аргонской национальной лаборатории, ве
дущих работы в области атомной энергии. 
Они заявили, что считают это предложение 
«осуществимым, разумным и вполне отве
чающим интересам СШ А».

Газета «Нью-Йорк уорлд телеграмм энд 
Сан» 18 октября опубликовала результаты 
опроса ученых на эту тему. Опрос пока
зал, что подавляющее большинство спе
циалистов в области атомной энергии вы
ступает за запрещение или ограничение 
экспериментов с термоядерными бомбами.

В  редакции газет поступает много пи
сем читателей, выступающих за запре
щение ядерного оружия.

Либеральная и левая печать, поддержи
вая предложение о запрещении ядерного 
оружия, в то же время подвергает крити
ке непоследовательную позицию демокра
тической партии во внешней политике и 
в вопросе о гонке'вооружений. Эти органы 
печати указывают, что демократическая 
партия требует увеличения ассигнований 
на военные цели и продолжения политики 
«с позиции силы».

Печать, поддерживающая кандидатов 
республиканской партии, выступает про
тив предложения о прекращении испыта
ний атомного оружия. Вскрывая корни это
го сопротивления, газета «Нью-Йорк тайме» 
в еженедельном обзоре 14 октября привела 
следующие мнения «некоторых официаль
ных лиц»: «Международное давление в 
пользу запрещения или ограничения (ис
пытаний ядерного оружия) огромно. Но 
предположим, что мы, не подвергая себя 
опасности, согласимся на нечто подобное... 
тогда давление в пользу советской линии: 
«запретить бомбу» станет столь же невы
носимым. «Дух Женевы» может возродить
ся до опасной степени. Повидимому, луч
ше страдать от нынешней непопулярности 
(СШ А во всем мире. —  Ред.), чем согла
шаться (на залрещение испытаний. —  
Ред.)»..,

Прибытие в Нью-Йорк группы советских представителей
НЬЮ-ЙОРК, 22 октября. (ТАСС). Сего

дня в Нью-Йорк проездом в Вашингтон 
прибыли депутат Верховного Совета 
СССР, заместитель председателя ВЦСПС 
Л. Н. Соловьев, член редколлегии газеты 
«Известия» В. Л. Кудрявцев и доктор 
экономических наук М. И. Рубинштейн, 
приглашенные в Соединенные Ш таты для 
ознакомления с происходящей в настоя
щее время в СШ А избирательной кампа
нией.

На нью-йоркском аэродроме Л. Н. Со
ловьев сделал краткое заявление предста
вителям печати. Он поблагодарил за при
глашение и выразил желание группы по
знакомиться с представителями различ
ных слоев населения, участвующих в вы
борах, и установить с ними дружеский 
контакт. После $еседы с представителями 
печати группа советских представителей 
вылетела в Вашингтон.

Пребывание в Югославии делегации 
румынского правительства и РРП
БЕЛГРАД, 22 октября. (ТАСС). Как 

сообщает «Борба», президент ФНРЮ 
Иосип Броз Тито дал вчера обед в честь 
находящейся в Югославии делегации ру
мынского правительства и Румынской ра
бочей партии. На обеде присутствовали 
все члены румынской делегации и руко
водители Союза коммунистов Югославии 
и югославского правительства. Президент 
Иосип Броз Тито и руководитель румын
ской делегации Г. Георгиу-Деж обменялись 
речами.

Газеты сообщают также, что вчера в 
честь румынской делегации состоялось 
торжественное заседание Народного комите
та Белграда. На торжественном заседании 
присутствовали все члены румынской де
легации. С югославской стороны присут
ствовали Моше ІІьяде, Александр Ранко- 
вич, Джуро Салай, члены Союзного испол
нительного веча, генеральный секретарь 
президента Йоже Вильфан, представители 
общественной и культурной жизни Бел
града.

Вчера вечером в здании Союзного ис
полнительного веча президент ФНРЮ 
Иосип Броз Тито устроил прием в честь де
легации румынского правительства и Р у 
мынской рабочей партии.

К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я  
У Ч Е Н Ы Х  З А К А В К А З Ь Я

Вчера в Д ом е желез
нодорож ника открылась 
V II научная конферен
ция профессорско-препо
давательского состава 
высших технических учеб
ных заведений братских  
республик Закавказья.

Д л я  участия в работе 
конференции в Тбилиси 
приехали видные ученые 
братских республик —  
профессора К. П окров
ский, С .  Абдураш идов, 
С . Кулиев, М . Ш ахн а
заров. доценты Г . Аре- 
шян, Т . Аванесян и д ру
гие.

Конференцию открыл 
академик Академии наук 
Грузинской С С Р , про
фессор Р . Двали.

Р абота  конференции 
продлится до 29 октя
бря. Н а  заседаниях 14 
секций будет заслушано 
более 130 докладов.

Т б и л и с и

Т о р го в о е  со глаш ение  между 
Ч е хо сл о ва ки е й  и Англией

ПРАГА, 23 октября. (ТАСС). По сооб
щению Чехословацкого телеграфного агент
ства, 22 октября в Праге между Чехосло
вакией и Англией было подписано торго
вое соглашение сроком на три года.

По этому соглашению Чехословакия бу
дет экспортировать в Англию станки, ме
бель, стекло, пиломатериалы, текстиль и 
некоторые пищевые продукты.

Нз Англии Чехословакия будет ввозить 
различные станки и машинное оборудова
ние, сырье для промышленности, химика
лии, рыбий и растительные жиры и т. д.

Одновременно были подписаны докумен
ты, регулирующие финансовые вопросы 
между двумя странами.

П а р л а м е н т с к и е  в ы б о р ы  
в И о р д а н и и

ДАМАСК, 22 октября. (ТАСС). Вчера 
в Иордании состоялись выборы в парла
мент. В выборах приняли участие все 
политические партии и организации стра
ны. В ходе голосования избрано 40 де
путатов.

Но сообщениям из Аммана, выборы про
ходили в спокойной обстановке, без каких- 
либо инцидентов. В голосовании приняло 
участие большинство пользующихся из
бирательным правом.

Окончательные результаты выборов 
еще не опубликованы. Однако предвари
тельные итоги голосования свидетель
ствуют о том, что большая часть избран
ных депутатов принадлежит к  тем поли
тическим партиям страны, которые вы
ступают за отмену кабального англо
иорданского договора 1948 года (по кото
рому Англия имеет свои военно-воздуш
ные базы на территории Иордании) и за 
тесное сотрудничество с Египтом, Сирией, 
Саудовской Аравией и другими арабскими 
странами, являющимися противниками 
участия в иностранных военных группи
ровках.

Газета «Барада» квалифицирует выбо
ры в Иордании как победу прогрессив
ных элементов страны.

КАИР, 22 октября. (ТАСС). Комменти
руя парламентские выборы в Иордании, 
газета «Аль-Гумхурия» пишет, что вы
боры явились новым поражением полити
ки колонизаторов на Арабском Востоке и 
победой иорданского народа.

БЕЙРУТ , 22 октября. (ТАСС). По сооб
щению бейрутского радио, избранный в 
парламент депутат от Национального 
фронта Якуб Заядин заявил, что Нацио
нальный фронт будет бороться против 
господства империалистов на Ближнем 
Востоке, за установление тесных полити
ческих, экономических и культурных свя
зей со странами демократического лагеря.

Н О В Ы Е  Р Е К О Р Д Ы

Т А Ш К Е Н Т ,  23. (П о  
телеф ону). Вчера здесь 
закончились состязания 
сильнейших легкоатле
тов Советского Сою за.

Блестящ его результата 
добился заслуженный  
мастер спорта М . Криво
носое, вернувший свой 
«потерянный» недавно 
мировой рекорд в мета
нии молота. Он на 61 ! 
сантиметр перекрыл ре
корд мира, принадлеж ав
ший американцу Конно- 
лн, показав 67,32 метра.

Новы м всесоюзным ре
кордом ознаменовался 
эстафетный бег 4 X  400 
метров. Ком анда легко- , 
атлетов в составе К . Г р а 
чева, . Ю . Л  и т  у  е в а , ! 
И . И льина и А . И гнать- ! 
ева покрыла эту дистан
цию за 3 минуты 9,4 се
кунды.

Еш е один всесоюзный 
рекорд был зафиксиро
ван в толкании ядра. Его  
установил ереванский 
спортсмен В. Овсепян—  
17,45 метра.

Осень —  самая чудесная пора в Тбилиси. Хоть необычно ранняя и 
холодная она нынче, но ее наступление, как всегда, сделало наш город  
сш е более красивым, ярким, веселым...

Взгляните на Тбилиси с высоты М тацм инда или Комсомольской аллеи, 
и вашему взору представится незабываемая картина. В  осеннем возду
хе —  изумительно чистом и прозрачном —  знакомые контуры родного горо
да вырисовываются рельефнее и отчетливее.

Вот серебристая лента Куры . С  рождением Ортачальской Г Э С  неспо
койная река стала медленно-величавой и полноводной. А  как неузнавае
мо преобразились ?е берега, одетые в бетон, в гранит, в зеленый наряд  
парков и газонов. В  осенние дни исключительно красиво выглядит эта  
зелень, тронутая золотом и багрянцем.

А  вот площ ади, проспекты и улицы Тбилиси. Сколько больших и 
светлых зданий выросло за последние годы вдоль городских магистралей! 
Они высятся и в центральной части города и на его окраинах.

Никогда, пож алуй, не бывают так оживлены и многолюдны улицы  
Тбилиси, как осенью. Кончилась пора летних отпусков. На улицах то и 
дело можно видеть загорелых, поправившихся за лето людей, которые, 
встречая по пути на работу своих друзей, торопливо делятся курортными  
впечатлениями.

Начался сезон в тбилисских театрах. Каж ды й вечер переполненные 
троллейбусы, автобусы, трамваи подвозят нарядно одетых граж дан к яр
ко освещенным подъездам зрелищных предприятий.

Необычайно красочную  картину представляют осенью колхозные рын
ки Тбилиси. Какими только цветами и оттенками не пестрят здесь при
лавки. заваленные щедрыми дарами грузинской колхозной земли.

Всенародный праздник —  39-ю годовщ ину Великого О ктября тбилис
цы встречают по традиции новыми успехами в труде. Н а  предприятиях  
города с каждым днем все шире развертывается предоктябрьское социа
листическое соревнование. Пройдет еще несколько дней, и наш Тбилиси  
оденется в яркий праздничный убор, станет еще более молодым и пре
красным.

Текст Н, Ахалкаци.
Рис. Н. Чернышкова.

Делегация чиатурских  гор няков  вы ехала  в Ч ехо сл овакию

п а м я т н и к  
С. О Р Д Ж О Н И К И Д З Е

В К О Л Х О З Е

Ц А Л Е Н Д Ж И Х А ,  23. 
(Г р у з Т А Г ) . В  колхозе, 
села Ордж оникидзе уста- 
новлен памятник выдаю, 
щ емуся деятелю Комму, 
нистической партии и Со.
ветского государства 
С . Ордж оникидзе. Вы- 
сота пам ятника более 
четырех метров.

В Ш А Х М А Т Н О М  
К Л У Б Е

Осенне - зимний сезон 
Республиканский шах- 
матный клуб открыл 
проведением полуфц. 
нальных ш ахматны х со- 
ревнований на первен
ство Тбилиси 1957 года. 
Финальные соревнования 
начнутся в конце дека
бря и закончатся во вто
рой половине января бу
дущ его года.

Усиленно готовятся к 
полуфинальным соревно- 
ваниям на первенство 

С С С Р  по ш ахматам по
бедители зональных со
ревнований —  мастер 
спорта Б. Гургенидзе л 
кандидат в мастера 
А . Буслаев, а такж е по- 
бедительницы полуфина- 

I лов гіервенства С С С Р  по 
ш ахматам среди женшин 

! Н она Гаприндашвили, 
М анана Тогонидзе и 
Э лисо К акабадзе. Они 
проходят сейчас учебно
тренировочные занятия 
под руководством меж
дународного мастера
A . Сокольского (Минск) 
и тбилисского тренера
B . Карселадзе.

М астер  А . Сокольский
провел в клубе две пуб. 
личные лекции об итогах 
X II  мировой олимпиады 
по ш ахматам и о пред
стоящ ем матче на пер
венство мира междѵ 
гроссмейстерами М . Бот
винником и В. Смысло
вым.

ЧПАТУРА. Недавно в Чехословац
кую Республику выехала делегация 
горняков Чиатура. В составе делега
ции— директор рудоуправления име
ни Димитрова III. Ахвледиани, на
чальник смены этого же рудоуправ
ления А. Иобашвили, слесарь меха
нической мастерской рудоуправления

имени Ленина П. Завацков и нор
мировщик рудоуправления имени 
Орджоникидзе Т. Мігротадзе.

Члены делегации посетят рудни
ки Чехословакии, ознакомятся с опы
том чехословацких горняков, осмот
рят исторические места страны.

Юные велосипедисты н 
тбилисском треке.

Фото М. Квирикашвили.

М О С К В А .  22. (П о  
телеф ону). Позавчера 
в Центральном ш ах
матном клубе С С С Р  
состоялся восьмой

К А Б И Н Е Т  Р А Б С Е Л Ь К О Р А  « З А Р И  В О С Т О К А »
(редакция газеты «Заря Востока», проспект Руставели, 42, 3-й этаж )

Сегодня на Тбилисском паровозо-вагоноремонтном заводе имени 
Сталина собеседование с членами постов «Зари Востока» и активом за
водской многотираж ной газеты «Наш  гудок».

25 о к тя б р я
На Горийском хлопчатобумаж ном комбинате совещание рабкоров 

газеты и организация поста «Зари Востока».
26 о к тяб р я

Совещ ание рабселькоровского актива «Зари Востока» (в 7 час. ве
чера). Обсуж дение плана работы редакции «Зари Востока» на ноябрь с. г.

тур.
Интересно протекала встреча Бронш тей

на с английским мастером Голомбеком. На  
35-м ходу советский гроссмейстер одержал 
победу. Найдорф  победил на 37-м ходу 
Ульм ана. Вничью  закончились партии 
Унцикер —  Ботвинник, П а хм а н — Смыслов, 
Тайманов —  Глигорич, Падевский —  Керес. 
П артии С або— Чокылтя и С л и ва— Ш таль- 
берг остались неоконченными.

Н а  с н и м к е :  работник
Тбилисского трамвайно-трол
лейбусного управления пер
воразрядник И. Шукуров на 
тренировке.

Фото М. Квирикашвили.

Унцикер сдал отлож енную  в седьмом т у 
ре партию  Глигоричу.

Вчера доигрывались неоконченные п ар 
тии. Чемпион Болгарии Падевский проиг
рал Ульм ану. Смы слов довел свою партию  
с румы нским мастером Чокылтя до победы.

Были сы граны такж е две пропущенные 
партии: Тай м анов— Слива и Ботвинник—  
Бронш тейн. Встреча советских гроссмейсте
ров закончилась вничью, а Тайманов одер

ж ал верх над поль
ским мастером.

М О С К В А ,  23. (По 
телеф ону). Вчера со
стоялись две встречи, 
которые дали сле

дующ ие результаты: советский гроссмей
стер Бронш тейн после интересной комбина
ционной игры на 41-м ходу одерж ал побе
ду над Ульм аном  ( Г Д Р ) ,  партия ж е поль
ского мастера Сливы с венгерским гросс
мейстером С або отлож ена в несколько 
лучш ем положении для Сливы.

Р ед ак то р  И . Ч Х И К В И Ш В И Л И .

ТБИЛИССКИЙ ОРДЕНА ЛЕНИНА 
ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ТЕАТР ОПЕРЫ  

я БАЛЕТА им. 3. ПАЛИАШВИЛИ

24 октября
3. Палиашвили
25 октября 
В Долидэе
26 октября
А. Баланчивадзе

АБЕСАЛОМ И ЭТЕРИ

КЕТО И КОТЭ

С ЕРД Ц Е ГОР
ч Н ачало спектаклей в 8 час. вечера.

'С т а д и о н  „ДИНАМО*1 -  1 1 БАЗА П0ДПИСНЬІХ  ИЗДАНИЙ 1

Ѵ \Ѵ А > \\Х Ѵ Ѵ Ѵ Ѵ \Ѵ \\,Ѵ \Ѵ Ѵ Ѵ \\Ѵ Ѵ \\Ѵ \\Ѵ Ѵ Ѵ Ѵ Ѵ Ѵ \Ѵ

Й ГРУЗИНСКАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ 
ФИЛАРМОНИЯ

й  КОНЦЕРТНЫ Й ЗАЛ им. РУСТАВЕЛИ «
(пр. Руставели, 19) й

і ---------------------------------------------------------------------------- 0
р  Пятница, 26 октября

| К О Н Ц Е Р Т  \
^  Заслуженной артистки РСФ СР, пианистки ^

| т а т ь в н ы  Н и к о л а е в о й !
В программе: ^

Ул. Врдзола, 2. 
Тел. 3-21-62.

24 октября

Б А З А  П О Д П И С Н Ы Х  И З Д А Н И И

| „САІСЦМГПШ** I

| принимает подписку на следующ ие = 
= и з д а ш я : ?

М еждународная товарищ еская встреча:

/ „ В А А С А Н  П А Л Л О С ЗУР А -— О Д  О
(гор. В аас, Финляндия) (Тбилиси)

Н ачало в 4 часа дня.

ѵ \\ѵ \ѵ \ѵ \ѵ \ѵ ѵ >  Ѵ \х \\\\х ѵ \ѵ ѵ \\\\\ѵ ѵ ѵ ѵ ѵ \\ѵ  |
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=  ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ |
ТЕАТР им. А. С. ГРИБОЕДОВА

І  24 октября =
§  В. Розов ЛЮ БОВЬ НАВСЕГДА §
Е 25 октября Е
I  Ю. Яновский Д О Ч Ь  ПРОКУРОРА

Н ачало спектаклей в 8 час. вечера. 
І Н І І І І І І І І І Н І І І І І І І Ш І І І І М І І І І І П І І І І І І І І І М І І І І І І Н І І І І І І І Ш І І Н І І І І І І І І І І І І І І

/
^  П родаж а билетов производится в кассах ста- ^  

диона «Диыамо» и парка им. Кирова с 10 ча- Ф,
Ф  Ф% сов утра. й
Ф ^

ШІІІІІИІІІШІІІІІІІІШІІІІІМІІШІІІІШІНІІІІІШІІШІІІІІІІІІІІІІІЦШІІІ

ТБИЛИССКИЙ ГОСЦИРК
= (площ адь Героев Советского Союза. = 
I  тел. 3-55 27) |

|  24. 25. 26, 27, 28, 29 октября 3

|  Большие цирковые представления |
Участвуют г

|  ЛУЧШ ИЕ МАСТЕРА СОВЕТСКОГО ЦИРКА 1 
ПРОЩ АЛЬНЫЕ ГАСТРОЛИ 1

ВСЕЙ ТРУППЫ ЦИРКА
Е и аттракциона ~

« Л Ь В Ы »
п /р  Владимира БОРИСОВА 
Н ачало в 9 часов вечера. Г:

= Воскресенье. ?8 октября г
§  ДВА ДНЕВНЫХ ДЕТСКИХ ПРЕДСТАВЛЕНИЯ 1
=  Н ачало 1-го — в 12 ч.. 2-го — в 3 часа дня. §  
Е Билеты продаются в кассах Госцирка и в =

Е Е Центральной театральной кассе (Плехановский =  Е 
| |  пр., 118). |  |

| 1956— 1958 гг.
Е С об . соч. И . Вазова в 6-ти том ах. § 

Цена тома 9 р. 50 коп. 1
і  И здани е будет завершено в 1956— § 
= 1957 гг. Е
5  И . Ф . М а са уо в  —  «Словарь псевдо- = 
Е нимов русских писателей, ученых и об- | 
| щественных деятелей» в 4-х томах. = 

Ц ена тома 25 рублей. §
= И здани е будет осущ ествлено в 1956— I  
| 1958 гг. |
|  Получены  и выдаю тся подписчикам I  
| следующ ие книги: I
| Больш ая С оветская Энциклопедия — 1
| 42-й том. |
| Соб. соч. М а р к са — Энгельса— 5-й том. |
Е Соч. М . Горького на груз. яз. — |
| 2-й том. |
Е Соб. соч. С . Т . А к сакова— 4-й том. Е
Е Соб. соч. А . И . Герцена (30-томное)—  =
5 7-й и 8-й тома. §
= С об . соч. А . И . Герцена (9 том ное)—  =
| 3-й том. =
| Соб. соч. М а о -Д у н я — 2-й и 3-й тома. І
|  Соб . соч. И . Ф ранко— 1-й и 2-й тома, і
| Соб . соч Л . У краинки— 1-й том. §
!  Соб . соч. М . Ш аги н ян — 1-й и 2-й том а. | 
| Соб . соч. Г . И бсен а— 2-й том |
Е Соб . соч. Ж - Верна— 5-й и 6-й тома. |
Е Соб . соч. И . В азова— 1-й том. |
= Соб. соч. Р . Т а го р а — 5-й том. |
Е И . Ганзелка и М . Зикм унд —  « А ф ри-1  
Е ка грез и действительности»— 3-й то м . =
= Соч. А . Церетели (на груз, яз.) —  1
= 5-й том. Е

 ......  г іінііііііііііппіііііі ііііііііііііііііііііііігіііііііііііііііііішііішіііі=

И З В Е Щ Е Н И Я

24 октября, в 8 час. вечера, Тбилисское 
городское отделение Общ ества по распро
странению  политических и научных знаний 
Грузинской С С Р  проводит в актовом зале 
Грузинского филиала И н сти тута  марксиз
ма-ленинизма при Ц К  К П С С  (пр. Руставе
ли, 29) публичную лекцию  члена Общ ества, 
заслуж енного деятеля науки и техники 
проф. А . Гулисаш вили на тем у: «Впечат
ления о поездке по Чехословакии».

Предварительная продаж а билетов у 
уполномоченных Общ ества (ул. Ленина, 35) 
и в кассе.

Коллективные заявки на билеты прини
маю тся по телефону №  3-10-53.

• * *
24 октября, в 6 час. вечера, в кабинете 

политического просвещения Р К  им. 26 ко
миссаров Т О  К П  Грузи и  (ул. Ш аумяна, 3) 
проводится лекция на русском языке т. Ба- 
ласанова на тему: «М еж дународное поло
жение С С С Р » . Вход свободный.

<г * -я
24 октября, в 8 час. вечера, в лектории  

при Т К  К П  Грузии (ул. Л енина, 35) со
стоится консультация по вопросам исто
рии К П С С . К онсул ьтант —  профессор 
Д . Будылев.

*  *  *

24 октября, в 8 час. вечера, Тбилисское 
городское отделение О бщ ества по распро
странению  политических и научных знаний 
Грузинской С С Р  и Республиканский Д ом  
санитарного просвещения М инистерства  
здравоохранения Грузинской С С Р  проводят 
в Д о м е  худож ественного воспитания З ак а в 
казской „ железной дороги (Плехановский  
просп., 127) вечер вопросов и ответов.

В  программе: • вопросы профилактики и 
лечения нервных заболеваний (проф. Кав- 
тарадзе П . П .) , акуш ерства и гинекологии 
(проф. Ш уш ани я П . Г . ) ,  профилактики и 
лечения детских заболеваний (проф. 
Рцхнладзе И . М .) .

ПРОГРАММА ПЕРЕДАЧ 
ГРУЗИНСКОГО РАДИО НА 25 ОКТЯБРЯ
ПО ПЕРВОЙ И ВТОРОЙ ПРОГРАММЕ 

По радиостанции на волне 1571 м. 
и тбилисской городской сети

06.30 — грузинские народные песни, 07.35 — 
«Пионерская зорька», 12.15 — сюита Генделя для 
альта и фортепиано, 12.45 — произведения гру
зинских композиторов.

По радиостанциям на волнах 1571, 59,52 м. 
и тбилисской городской сети.

12.20 — концерт камерной музыки, 17.45 — бе
седа врача — «С карлатина», 18.15 — выступление 
самодеятельного эстрадного оркестра Грузинского 
политехнического института имени Кирова, 18.35— 
передача для  детей — произведения армян
ских писателей. 19.20 — концерт для форте
пиано с оркестрам Н. Гудиашвиля. 19.40 — по 
радиостанциям — передача для работников сель
ского хозяйства, по городской сети — неаполи
танские песни, 20.30 — опера Рубинштейна «Де
мон».

По радиостанции на волне 86,08 м.
11.00 — обзор газеты «Советакан Врастан», от 

18.15 до 19.00 — передача на армянском языке, 
от 20.30 до  21.00 — передача на азербайдж ан
ском языке.

СЕГОДНЯ В ТЕАТРАХ

Театр оперы и балета имени 3. Палиашвили -
«Абесалом и Этери* (в 8 ч. веч.): театр имени 
Ш. Руставели — «Рассказ нищего» (в 8 ч. веч.)! 
театр имени К. Марджанишвили •— «Царь Ири
дий» (в 8 ч. веч.); театр имени А. Грибоедова 
«Любовь навсегда» (в  8 ч. веч); театр армянской 
драмы имени С. Шаумяна — «К ровавая пусты
ня» (в 8 ч. веч.); театр музкомедии имени
В. Абашидзе — «Любимая племянница» (в 8 ч. 
веч.); грузинский ТЮЗ — «Семья» (в 7 ч. веч- 

аб. Ма 18); Грузинский кукольный театр -  
« В  западне» (в 10 ч. утра и в 2 ч. дня); Гос- 

цирк — большое цирковое представление, про
щальные гастроли всей труппы цирка и аттрак
циона «Львы» (в 9 ч. веч.).

Гр. РЯБОВА Мария Александровна, прожи
ваю щ ая по Ганджинской ул.. 5. возбуждает 
дело о разводе с гр. РЯБОВЫМ Василием 
Михайловичем, проживающим по Второй Но
во-Арсенальной ул., З-б. Дело подлежит рас
смотрению в нарсуде Молотовского района 
гор. Тбилиси.

Гр. МАРТЫНЕС-МАРТЫНЕС Адель, прожи
ваю щ ая по ул. Ленина. 63. кв. 59. возбуждает 
дело о разводе с гр. СИДАМОН-ЭРИСТАВИ 
Тенгизом Валериановичем, проживающим там 
же. Д ело подлежит рассмотрению в нарсуде 
Орджоникидзевского района гор. Тбилиси.

СЕГОДНЯ НА ЭКРАНАХ
В кинотеатрах: имени Руставели, «Амирани» (’ 

зимн. театре), в саду Филармонии, «Спартак», 
в клубе имени Плеханова — «В осажденной кре
пости»; «Октябрь», «Амирани» (в лети, театре). 
«Исаии» (в зимн. театре), в клубе имени Во' 
рошилова — «Карусель»; «Колхида» (в зим*- 
и лети, театрах), в Д оме офицеров, в летне* 
клубе имени Дзержинского- (Управления мили
ции), в Центральном Доме культуры п р о м к о о п е 

рации, в саду Коммунаров — «Сорок первый» 
имени 28 комиссаров (в зимн. театре), в парке 
имени Кирова, в клубе имени Дзержинского, * 
Д оме культуры имени Горького — «Разные судь

бы»; «Тбилиси» — «Господин 420» (1 и 2 серии): 
«Комсомолец» — «Молодой Карузо»: в летне* 
кинотеатре ЦП КО имени С. Орджоникидзе—<Бс3 
вины виноватые»; «Исаии» (в  лети, театре) 
«Вторая молодость»; имени 26 комиссаров 13 
лети, театре) — «Потерянный рай»; «Дидубе» 
зимн. театре) — «Фальшивая монета» (1 и 2 се' 
рни); «Дидубе» (в лети, театре)—«Ночной взры»*’ 
«Хроника» — «Белый пудель».
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